
SECRETARIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AgmillislraciOn 2019 — 2023 
LOGRO1O — MORONA SANTIAGO 

1 ACTA DE LA SESION ORDINARIA NRO. 025 DEL GOBIERNO AUTONOMO 
2 DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON LOGROO. PERIODO 2019-2023. 
3 
4 En Ia ciudad de Logrono a los diecinueve dIas del mes de julio del dos mil veinte y dos, 
5 siendo las nueve y catorce de Ia mañana, en el salon del Gobierno Municipal del Canton 
6 Logrono, con Ia presencia del Tnlgo. Gregorio Unkuch, Alcalde, las Senoras y Señores 
7 Concejales que integran el Concejo Municipal, actUa como Secretaria Ia Abg. Jenny Jara, 
8 se da inicio Ia sesión Ordinaria, con Ia intervención del Señor Alcalde, quien saluda y pide 

que se dé Ia lectura del orden dIa: 
10 
11 ORDEN DEL DIA: 
12 

13 1. ConstataciOn del QuOrum. 
14 2. Apertura de Ia sesión. 
15 3. Análisis y Aprobación del orden del dIa. 
16 4. Análisis y Aprobación del Acta de Ia SesiOn Ordinaria Nro. 024. 
17 5. Lectura, Análisis de comunicaciones y toma de resoluciones. 
18 6. Análisis y aprobaciôn de Ia propuesta de Ia tercera reforma al presupuesto del 
19 año 2022 en segundo debate. 
20 7. Análisis y aprobaciOn en primer debate del Borrador de Ia Reforma a Ia 
21 Ordenanza que Regula Ia Formaciôn del Catastro Predial Urbano, Ia 
22 Determinación, AdministraciOn y Recaudación del Impuesto a los Predios 
23 Urbanos y Rurales para el Bienio 2022-2023 del Canton Logrono. 
24 8. Clausura. 
25 

26 1.- CONSTATACION DEL QUORUM. 

27 Se encuentran presentes en esta sesión Ordinaria el Señor, Concejal Abg. Marco 
28 Cárdenas, Ia Vicealcaldesa Mgs. Rosa Lucero, Ia Concejala Nelly Ponshera, Señor 
29 Concejal Tec. Enrique Santiak, Señor Concejal Mgs. PabIoSaant y el Señor Alcalde 
30 Tecnologo Gregorio Unkuch. 
31 

32 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señor Alcalde, existe el quorum 
33 reglamentario. 
34 

35 Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del dIa. 

36 2.-  APERTURA DE LA SESION. 

37 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch. - Saluda a los Concejales y Concejalas 
38 presentes, a los Directores y Jefes departamentales y areas afines. Espero ir analizando 
39 de acuerdo a los puntos establecidos en el orden del dIa. Muchas gracias. Dejo instalado 
40 esta SesiOn del Concejo Ordinario. 

41 Continue Secretaria con el siguiente punto del orden del dIa. 

TELEFONOS: 
(07) 3911- 220 3911 - 158 Correo Electrônico: municipioIogrono@hoImaiI.com  

1 



L' ono. 
- ACALDA 

SECRETARIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AdmiffisiraciOn 2019 — 2023 
LOGRO1O — MORONA SANTIAGO 

1 3.- LECTURA, ANALISIS Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA. 

2 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, pongo en 
3 consideraciôn el orden del dia, si el caso amerita, incluyan o excluyan los puntos: 
4 

5 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde buenos dIas, señores(as) 
6 Concejales(as), estimados técnicos; mociono para que se apruebe el orden del dIa 
7 establecido para esta sesión. 
8 

9 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak- Buenos dias señor Alcalde, companeros 
10 Concejales(as), técnicos aqul presentes; referente al orden del dIa, apoyo Ia moción del 
11 Concejal Marco Cárdenas para que se apruebe el orden del dIa tal como está establecido. 
12 

13 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- En vista de que existe respaldo a Ia 
14 propuesta planteada proceda mi estimada Secretaria a tomar Ia votaciôn. 
15 

16 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. Señores Concejales, voy a proceder a tomar 
17 votaciôn de Ia moción planteada por el Concejal Marco Cárdenas para que se apruebe el 
18 orden del dIa tal como consta en Ia presente convocatoria. Secundado por el Concejal 
19 Enrique Santiak. 
20 

21 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- A favor de Ia moción planteada para que se 
22 apruebe el orden del dIa. 
23 

24 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Doy per aprobado el orden del dIa. 
25 

26 Concejala Nelly Ponshera.- A favor de a aprobaciôn del orden del dia. 
27 

28 Concejal MagIster Pablo Saant.- For a aprobación del orden del dia. 
29 

30 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- A favor de Ia aprobaciôn del orden del dIa. 
31 

32 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- A favor de Ia aprobaciôn del orden del dIa. 
33 

34 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art.57 literal a) del Codigo Orgánico 
35 de Organizacion Territorial Autonomla y Descentralización, del Organo Legislativo del 
36 Gobierno Autônomo Descentralizado Municipal del Canton Logroño; en uso de sus 
37 facultades legales, 
38 

39 

40 RESUELVE lo siguiente: 
41 
42 RESOLUCION MUNICIPAL NRO. 001- GADMCL -19-07-2022. 
43 
44 POR UNANIMIDAD.- 
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1 
2 Art. 1.- El Concejo Municipal en Sesión Ordinaria Nro. 025 de fecha 19 de julio de 2022, 

3 resuelve aprobar el orden del dia tal como consta en Ia presente convocatoria. 
4 

5 Quedando el orden del dIa de Ia sesión Ordinaria Nro. 025 de fecha 19 de julio de 2022 de 
6 Ia siguiente manera: 
7 

8 

9 1 Constatación del QuOrum. 
10 2 Apertura de Ia sesiôn. 
11 3 Análisis y Aprobación del orden del dIa. 
12 4 Análisis y AprobaciOn del Acta de Ia SesiOn Ordinaria Nro. 024. 
13 5 Lectura, Análisis de comunicaciones y toma de resoluciones. 
14 6 Análisis y aprobación de Ta propuesta de Ia tercera reforma al presupuesto 
15 del año 2022 en segundo debate. 
16 7 Análisis y aprobación en primer debate del Borrador de Ia Reforma a Ia 
17 Ordenanza que Regula Ia FormaciOn del Catastro Predial Urbano, Ia 
18 Determinaciôn, AdministraciOn y Recaudación del impuesto a los Predios 
19 Urbanos y Rurales para el Bienio 2022-2023 del CantOn Logrono. 
20 8 Clausura. 
21 

22 
23 4.- ANALISIS Y APROBACIN DEL ACTA DE LA SESIN ORDINARIA Nro. 024. 

24 

25 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores y Senoras Concejales pongo en 
26 consideración Ia aprobaciOn del acta de Ta Sesión Ordinaria Nro. 024; alguna observaciôn, 
27 inclusion, enmienda, correcciOn o supresion que exista, pueden hacerlo. 
28 

29 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, me permite por favor el uso de Ia 
30 palabra; buenos dIas companeros Concejales, companera Concejala, compañero Alcalde 
31 y compañeros Técnicos; voy a solicitar a Ia companera Secretaria ubicarse en Ia página 
32 Nro. 3 en el renglón Nro. 12 quedando el orden del dia de Ia sesiôn Ordinaria Nro. 024 
33 usted le ha colocado Nro. 023; en Ia misma página en el renglOn Nro. 19 análisis y 
34 aprobaciOn del acta de Ia sesión Ordinaria Nro. 023 usted le ha colocado Nro. 022; en Ia 
35 página Nro. 6 en el renglOn Nro. 4 solicito una correcciOn en mi intervenciOn que por favor 
36 cambie Nro. 24 por Nro. 23; en a misma página renglOn 5 luego de Ia palabra necesidades 
37 por favor suprima Ta letra I y agregue Ia letra u quedando de Ia siguiente manera: 
38 necesidades de un Concejo Municipal; en Ia página Nro. 7 en el renglOn 7 en Ia intervenciOn 
39 del señor Alcalde a manera de consutta pregunto si Ia palabra Wampish está bien escrita. 
40 

41 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- La palabra correcta es Wampints. 
42 

43 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Que por favor se corrija; en a pagina Nro. 10 en el 
44 renglOn 8 que se corrija Ia gramática en Ia palabra desvIo; en Ia pAgina Nro. 13 en el 
45 renglOn Nro. 2 nuevamente a manera de consulta en Ia intervención del señor Alcalde eStá 
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1 hablando de Ia firma de un convenio con el MAGAMS, hablando del tema de asesoramiento 
2 técnico en cuanto a proyectos productivos. No Se Si a intervención fue MAGAMS porque 
3 Ia correcto es MAG, con quien firmó el convenio y Ia carta campromiso es con el MAG. 
4 

5 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- La correcto es MAG, Ministerio de 
6 Agricultura y Ganaderla. 
7 

8 Concejala Magister Rosa Lucero.- En Ia pagina Nro. 17 en el renglôn 35 par favor carrija 
9 y escriba correctamente el nambre de Ia Comunidad Santiago Tukup; en Ia pagina Nra. 27 

10 en el renglon Nra. 3 por favor suprima Ia palabra esta a! inicia de a redacciôn y cambie por 
11 Ia palabra Ia; en Ia misma página renglon Nra. 6 agregue par favor Ia letra u luego de Ia 
12 palabra con cuenta con un Monitor Deportiva; en el renglon Nra. 7 por favor suprima Ia 
13 palabra de antes de Ia palabra Yaupi; en el renglón Nra. 1 3 cambie par favor Bombay, lo 
14 carrecta serla Walk bike y suprima Ia palabra Bombay; en a misma página en el renglan 
15 Nro. 12 par favor suprima las dos palabras señor Alcalde; en Ia misma página en el renglon 
16 Nra. 23 par favor cambie el genera de Ia palabra es, no está capacitada, esta capacitado; 
17 par favar en el renglon Nro. 28 al finalizar Ia oración elimine a palabra eltos; asI misma en 
18 el renglon Nra. 43 a media renglon elimine Ia palabra en tenemos en esta calle, Ia correcta 
19 serIa: tenemos esta calle; par favor en el renglon Nra. 44 cambie Escuela y un Calegia de 
20 Bachillerato par Unidad Educativa Lagrono, quedando de Ia siguiente manera: ubicada Ia 
21 Unidad Educativa Logrono; en Ia página Nra. 34 renglon 26 que se escriba carrectamente 
22 año esta ano; en el misma renglôn a media reng!ón nuevamente está escrito ano, y en Ia 
23 página 35 en el renglón Nra. 26 nuevamente está escrita ano; en Ia página Nra. 35 en el 
24 renglon 32 que se carrija el términa fina, es el monta que se fina es el monta fija, no sé cuái 
25 es a palabra que el Señor Director financiera quisa expresar; en mi intervenciôn en a 
26 página 37 en el renglon 24 par favar cambie Ia palabra señor par Coronel estay hacienda 
27 referencia al Coranel del Cuerpa de Bamberas; en Ia página Nra. 42 en el renglon Nra. 16 
28 luego de en un punto par favor agregue en un punto de orden; en Ia misma página en el 
29 renglon 19 par favor suprima del año esta repetida del año fiscal del año 2022 solamente 
30 quedarIa para el ejercicio fiscal 2022; en Ia misma pagina en el Ultimo renglon 42 par favor 
31 cambie Ia palabra segunda par siguiente; en Ia pégina Nra. 43 en el renglon 41 par favor 
32 que se escriba carrectamente Caranel esta Coronal; en el misma renglon elimine a letra I 
33 quedanda sesiôn de Canceja. Eso es tada en cuanta a las breves carreccianes del acta de 
34 Ia sesión Ordinaria Nra. 024 señar Alcalde. 
35 
36 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde permitame Ia palabra, par favor 
37 a Ia señorita Secretaria una pequeña corrección en mi intervenciôn; en Ia página 19 renglOn 
38 13 dice: comunidades estén asentadas y esa via está olvidada coma a vez pasada anterior 
39 ósea acabada Ia via, elimine Ia palabra anterior ósea, quedanda de a siguiente manera: 
40 comunidades están asentadas y esa via està olvidada coma Ia vez pasada vimos acabada 
41 Ia vIa; en Ia misma página en el renglon 22 dice: son fructiferas; señor Alcalde yo de mi 
42 parte quiera enviar una socializaciôn, elimine Ia palabra enviar y agregue que se haga una 
43 sacialización; en Ia misma pagina en el renglon 37 dice: crea que san ganaderos Ia gente 
44 trabaja en cuanto al campo de ganaderIa, par favor suprima las palabras en cuanta al 
45 campa y agregue en area de ganaderIa; en Ia misma página renglon 38 dice: trabaja en Ia 

TELEFONOS: 
(07) 3911- 220 3911 - 158 Correo Electrónico: municipiologrono@hotmaiI.com  

4 



oñô 
ALCALDIA 

SECRETARIA GENERAL Y OF CONCEJO DEE GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

Aflminislraci011 2019 — 2023 
LOGRORO — MORONA SANTIAGO 

1 raza de ganado, Ia correcto seria: trabaja y mejorar en Ia calidad de ganado, elimine as 
2 palabras en Ia raza. Eso es todo en cuanto a mi intervención. 
3 
4 Concejala Nelly Ponshera- Señor Alcalde permItame Ia palabra, buenos dias con todos; 
5 soticito par favor señorita Secretaria en Ia página 2 numeral 31 en mi intervención dice: Mi 
6 voto a favor de mi moción, lo correcto seria: a favor de mi moción para Ia aprobación del 
7 orden del dia tat como está convocado, suprima las palabras mi voto; de igual manera en 
8 Ia página 22 en el numeral 30 dice: conocimiento; otro punto que queria tratar señor Alcalde 
9 me estaban preguntando ayer. .fui a recorrer en Ia comunidad de Yaapi, Wampints... Ia via 

10 esta pésima y me preguntaban del mantenimiento vial desde Ia Bodega a Wampints, 
11 Wamputsar, Etsa, to correcto serIa: ayer me preguntaron algunas personas cuando fui a 
12 recorrer a Ia Comunidad Yaapi, Wampints, Ia via esta pesima, eliminar las palabras y me 
13 preguntaban porque se repiten dos veces, con respecto al mantenimiento vial de Bodega 
14 a Wampints, Wamputsar, Etsa; en Ia misma página en el numeral 34 dice: es esa 
15 competencia porque asI nosotros arreglemos el rio... de que sirve, to correcto serla: es esa 
16 competencia porque asI nosotros arreglemos Ia via, el rio es caudaloso; en Ia misma página 
17 numeral 38 dice: Señor Alcalde, cuando ese rio crece es fuertisimo. . . mejor se podrIa 
18 construir con armicos, Ia correcto seria: señor Alcalde, cuando ese rio crece es muy 
19 caudaloso, se podria construir con armicos; de igual manera en Ia página 23 numeral 9 
20 dice: mantener una audiencia con el señor Prefecto para tratar este tema, Ia correcto seria: 
21 para tratar ese tema; en Ia misma página numeral 15 dice: Lo que debemos de decir al 
22 señor Prefecto es, Si nos va atender a no nos va atender. . . eso se debe decir señor Alcalde, 
23 to correcto seria: La que debemos decir at señor Prefecto es, si nos va atender con los 
24 pedidos; en Ia misma página 23 en el numeral 20 dice: También par el sector el Panecillo 
25 Ia via esta pésima, también dijeron que van a venir atender pero hasta el momenta nada, 
26 Ia correcto serIa: También par el sector el Panecillo Ia via esta pesima, también dijeron que 
27 van a intervenir pero hasta el momenta nada; en Ia misma página numeral 22 dice: señor 
28 Alcalde mañana 13 de julio yo saqué una audiencia en Ia Prefectura, Ia correcto serIa: 
29 señor Alcalde mañana 13 de julio yo.tengo una audiencia en Ia Prefectura; en Ia misma 
30 pagina en el numeral 34 y 35 dice: Señor Alcalde cambiando de tema; hay también en 
31 construcciôn del espacio cubierto Wampints en Ia obra que ustedes están haciendo.. . está 
32 constando ahi? lo correcto seria: en Ia reforma consta a construccián del espacio cubierto 
33 de Wampints? luego el señor Alcalde me responde. Par favor elimine toda Ia frase que 
34 dice: obra que ustedes están haciendo. . . está constando ahI? En Ia página 29 en et numeral 
35 2 y 3 dice: del año 2022 en primer debate, con las observaciones dadas par los compañeros 
36 Concejales pero, que se apruebe tal coma ha presentado el Director Financiero, Ia correcto 
37 seria: del año 2022 en primer debate, con las observaciones dadas se aprueba tal coma 
38 ha presentado el Director Financiero y se elimine Ia palabra par los companeros 
39 Concejales; y par Ultimo en Ia pãgina 41 numeral 12 dice: Canton Lograño somos 
40 Gobiernos AutOnomos, en eI COOTAD clara establece, que si debemos apoyar al Cuerpo 
41 de Bomberos par Ia tanto señor Alcatde yo sugiero que se ponga un aporte pero que no 
42 sea et 2% claramente indica, lo correcto serIa: Canton Logrono somos Gobiernos 
43 AutOnomos, en el COOTAD establece. Eliminar Ia palabra claro. Eso es todo señor Alcalde. 
44 Muchas gracias. 
45 
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1 Concejal Abogado Marco Cárdenas.- Señor Alcalde, me permite el uso de Ia palabra; en 
2 Ia página 41 renglón 42 en Ia ültima parte dice: con a ley que si tiene, eliminar Ia palabra 
3 que SI; en Ia página 43 renglón 35 dice: que yo plantie, Io correcto serla: que yo planteaba; 
4 Eso es todo de ml parte. 
5 

6 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; señorita 
7 Secretaria en Ia pagina 5 renglon 30 dice: a veces hay mucho redondeo en mis intenciones, 
8 10 correcto serla: a veces hay mucho redondeo en mis intervenciones; en Ia página 17 
9 renglon 1 dice: cosas. . . pero si ustedes ponen una dinámica de servicio social, lo correcto 

10 serIa: cosas.. pero si estos servidores ponen una dinámica de servicio social. Eso es todo 
11 de mi parte. Muchas gracias. 
12 Señor Alcalde, luego de haber realizado las correcciones al acta propongo se apruebe el 
13 acta de Ia sesión anterior. 
14 

15 Concejala Nelly Ponshera.- Apoyo Ia moción del compañero Pablo Saant para que se 
16 apruebe el acta de a sesiOn Ordinaria anterior. 
17 

18 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- En vista de existir respaldo proceda ml 
19 estimada Secretaria a tomar Ia votación. 
20 

21 La Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara. - Señores Concejales voy a proceder a 
22 tomar Ia votación de Ia mociôn planteada por el Concejal Pablo Saant, para que se apruebe 
23 el acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 024, de fecha 12 de julio del 2022. Respaldada por Ia 
24 Concejal Nelly Ponshera. 
25 

26 Concejal Señor Marco Cárdenas.-. For a aprobación del acta Nro. 024 de fecha 12 de 
27 julio del 2022. 
28 

29 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Aprobado con las modificaciones antes enunciadas. 
30 

31 Concejala Nelly Ponshera.- Luego de las correcciones realizadas, a favor de Ia 
32 aprobacion del acta de Ia sesión Ordinaria Nro. 024. 
33 

34 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- For Ia aprobación del acta. 
35 

36 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Por Ia aprobación del acta de Ia sesiOn 
37 Ordinaria Nro. 024 de fecha 12 de julio del 2022. 
38 

39 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- For Ia aprobaciOn del acta anterior. 
40 

41 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art. 57 literal a) del Codigo Organico 
42 de Organizacion Territorial AutonomIa y Descentralizaciôn, del Organo Legislativo de 
43 Gobierno Autônomo Descentralizado Municipal del Canton Logrono; en uso de sus 
44 facultades legales 
45 
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1 RESUELVE lo siguiente: 
2 

3 RESOLUCION MUNICIPAL Nro. 002-GADMCL-19-07-2022. 
4 

5 PORUNANIMIDAD. - 
6 

7 Art. 1.- El Concejo Municipal, en Sesiôn Ordinaria Nro. 025 de fecha 19 de julio de 2022 
8 resuelve aprobar el Acta de Ia Sesiôn Ordinaria Nro. 024 de fecha 12 de julio de 2022 del 
9 Concejo Municipal del Gobierno AutOnomo Descentralizado del Canton Logrono. 

10 

11 

12 5.-  LECTURA, ANALISIS DE COMUNICACIONES Y TOMA DE RESOLUCIONES. 
13 

14 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señor Alcalde, no ha Ilegado ninguna 
15 documentacián sumillado por su maxima autoridad a Secretarla General. 
16 

17 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde si me permite Ia palabra; justamente 
18 para el dIa viernes 22 de julio nos ha confirmado Ia audiencia con el Delegado de Ia Ministra 
19 de EducaciOn... 
20 

21 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Disculpe Concejala, a través del Ingeniero 
22 Arteaga estoy coordinando. Me compete realizar esta gestiOn. 
23 

24 Concejala Magister Rosa Lucero.- Señor Alcalde hay una resoluciOn que el Concejo 
25 Municipal solicitó realizar por medio de Secretaria pedimos que nos ayude... 
26 

27 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorlo Unkuch.- Disculpe Concejala, ustedes solicitaron 
28 audiencia con Ia Ministra de Educación pero como Alcalde estoy también gestionando 
29 asuntos previos referente a Ia Universidad ESPOCH... 
30 

31 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, pedI por escrito que se de 
32 lectura. . .tiene mi oficio ahI... 
33 

34 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch.- Concejala, yo tomo las decisiones y veo a 
35 quien debo delegar... 
36 

37 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, si yo le insisto es porque justamente 
38 coordine esa cita con el Ingeniero Arteaga... 
39 

40 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Yo tomo decisiones en Ia Comisiôn, no el 
41 Concejo... 
42 

43 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde, permitame Ia palabra; voy a 
44 proponer sobre el planteamiento de Ia Concejala Rosa Lucero respecto al funcionamiento 
45 de una area académica o implementaciOn en el Canton Logroño. 
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1 Un pronunciamiento que viene resonando desde mucho tiempo atrás. 
2 En vista de eso, queremos saber quienes son los que van a conformar Ia Comisiôn porque 
3 esta Cornisiôn tiene que tener formalidades no es cualquier Comisión, no es de ir y 
4 conversar por conversar, Ia Ministra de Educación nos va a esperar con propuestas 
5 planificadas, con prayectos educativos, no es que vamos a discutir sin argumentos. 
6 Es por eso señor Alcalde, ahora el Concejo Municipal puede Comisionar, aparte usted 
7 señor Alcalde va fundamentar y los técnicos argumentar, pero, yo no he visto que los 
8 Técnicos se interesan por esta este proyecto. 
9 Señor Alcalde usted y los Concejales del territorio estamos de verdad interesados para que 

10 se fomente un espacio de formaciôn Académica de Educación superior aqul en nuestro 
ii Canton. 
12 Me parece muy importante lo que dice Ia compañera Concejala Rosa Lucero ya que este 
13 proyecto de Educaciôn es de interés comUn, de usted señor Alcalde a Ia cabeza y 
14 Concejales, de los señores técnicos he quitado ml confianza ya que nada les importa, ya 
15 que, no quieren que haya técnicos profesionales de Logrono que puedan reemplazar sus 
16 puestos, seré par eso? ml prejuicia vaga. 
17 Eso es todo señor Alcalde. 
18 

19 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- De mi pane señora Concejala no tengo 
20 ningUn problema, ahora le voy a lamar al Ingeniero Alberto Arteaga. Voy a Ilamar al 
21 Ingeniero Arteaga... Buenos dias Ingeniero Alberto 
22 

23 Ingeniero Alberto Arteaga Director Ejecutivo de MAGAMS.- 
24 Señor Alca Ide buenos dIas... 
25 

26 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch.- Buenos dIas Ingeniera, le querla informar 
27 que usted me ha enviado a través de Whatsapp una invitaciôn a una reunion de trabajo en 
28 Ia ciudad de Quito, tengo conocimiento que está invitada usted par lo tanta le comunico 
29 que no ire coma Alcalde de Lograño he decido enviar una Comisión compuesta par los 
30 señores Concejales. 
31 

32 Ingeniero Alberto Arteaga Director Ejecutivo de MAGAMS.- Señor Alcalde, usted coma 
33 Ia maxima autoridad deberla estar presente... 
34 

35 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- No tengo ninguna invitaciOn par escrita 
36 estimado... 
37 

38 Ingeniero Alberto Arteaga Director Ejecutivo de MAGAMS.- Yo le enviO Ia invitaciOn ya 
39 comunica al MAGAMS de esa reunion. 
40 

41 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- No se preocupe estimado Ingeniero, voy a 
42 camisionar a los señores Concejales, ellas han decidida salir en Comisiôn y les autorizo. 
43 

44 Ingeniero Alberto Arteaga Director Ejecutivo de MAGAMS.- Señor Alcalde, en unos 
45 momentos le envIo Ia invitación. 
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1 
2 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- No se preocupe Ingeniero. Gracias. Luego 
3 voy a designar a ties señores Concejales, el Concejo no autoriza, yo como Alcalde to voy 
4 hacer, para Ia audiencia prevista en Ia ciudad de Quito. 
5 

6 Concejala MagIster Rosa Lucero- Señor Alcalde me permite el uso de Ia palabra; no es 
7 tema de disputa... 
8 

9 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Discülpeme Concejala, en estos asuntos 
10 yo tomo Ia decision, en este punto no es necesario Ia aprobaciOn del Concejo... 
11 

12 Concejala Magister Rosa Lucero.- Señor Alcalde permitame por favor el uso de Ia 
13 palabra; voy a dar lectura a Ia resoluciOn de Concejo de fecha 17 de mayo del año 2022... 
14 
15 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señora Concejala, vuelvo a repetir, luego 
16 voy a designar a los Concejales para ii a Ia ciudad de Quito... 
17 

18 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Por unanimidad Art. I.- Previo análisis del 
19 cumplimento de Ia resolución Nro. 5, tratada en Sesión Ordinaria Nro. 028 de fecha 7 de 
20 diciembre de 2021; el Concejo Municipal en sesión Ordinaria Nro. 019 de fecha 17 de mayo 
21 de 2022, resuelve autorizar Ia Comisiôn at Ministerio de EducaciOn a Ia ciudad de Quito 
22 con elfin de presentar Ia propuesta de implementaciOn de 3 Carreras Universitarias en las 
23 antiguas instalaciones del Colegio Agropecuario Logroño, del CantOn Logroño. 
24 

25 Art. 2.- Autorizarnos a Ia Secretaria de Concejo agendar Ia cita pertinente para Ia reuniOn 
26 de trabajo a Ia ciudad de Quito. NotifIquese y cümplase.- Señor Atcalde, de esta 
27 resoluciOn se ha coordinado con el MAGAMS; el MAGAMS con fecha 31 de mayo del 2022 
28 mediante oficio Nro. 46 envIa Ia invitación a Ia MagIster Maria Brown Perez Ministra de 
29 Educción solicitando una cita con las siguientes autoridades: Prof. Gregorio Unkuch 
30 Ampush Alcalde y Concejales del GAD Municipal Logroño; Abg. Celestino Chumpi, Mgs. 
31 Consuelo Vega, AsambleIstas por Morona Santiago; Ing. Romané Moncayo Directora de 
32 Ia ESPOCH extension Morona Santiago; con el fin de recibir en comodato dos o ties 
33 bloques del Colegio Técnico de Bachillerato Logroño, para que funcionen Ia extensiOn 
34 experimental con las carreras de Zootecnia, Agroindustrias y Mineria de Ia Escuela 
35 Politécnica de Chimborazo, solicitamos ser atendidos segün su disponibilidad de agenda. 
36 El dIa 15 de julio del año 2022 con oficio Nro. 810 MINEDUC. Asunto: Respuesta al oficio 
37 Nro. 0046-CG-MAGAMS-202/Mancomunidad de Gobiernos AmazOnicos. 
38 Responde, que el dIa 22 de julio, es decir este vienes en las instalaciones de Ia Cartera de 
39 Estado ubicada en Ia Av. Arnazonas y Atahualpa, de Sala Dolores Cacuango, en el horario 
40 comprendido entre 1 0h00 a 11 h00 de Ia mañana será atendido esa ComisiOn. 
41 Asimismo, con elfin de coordinar eI ingreso a Ia reuniOn de trabajo, sirvase remitir el listado 
42 de participantes a Ia señorita Lady Coro, at correo electrónico diana.coro@educacion  

43 .gob.ec. Ese era el fin señor Alcalde, porque nos están pidiendo remitir el listado de 
44 personas; era necesario consultar a los señores Concejales si es que todos van a poder 
45 estar el dIa viernes... 
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1 
2 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Concejala discUlpeme, gracias. .le 
3 entendemos pero no tengo ningün documento a invitaciôn par escrito a mi autoridad, solo 
4 me ha enviado un documento escrito via Whatsapp donde le dan audiencia al señor 
5 Ingeniero Alberto pero no a mi. ahora con Ia invitación que me concedan yo autorizo a 
6 tales señores Concejales a Ia reunion planificada. Hasta el momenta, no cuento con una 
7 invitaciOn por escrito. 
8 

9 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde, permItame Ia palabra; de Ia 
10 resoluciôn de Concejo que acaba de leer Ia señora Concejala MagIster Rosa Lucero, usted 
11 procediO a pedir audiencia a Ia Ministra de EducaciOn a al señor Presidente de MAGAMS? 
12 

13 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- No he pedido, el Ingeniera Alberta Arteaga 
14 quedO en gestionar Ia audiencia... 
15 

16 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde, coma usted ha conversado con el 
17 Presidente de MAGAMS con el Ingeniero Alberta Arteaga, él a su vez con el oficia 046-CC- 
18 MAGAMS-2022 se ha dirigido con fecha 31 de mayo de 2022 a Ia Magister Maria Brown 
19 Perez Ministra de EducaciOn en donde solicits textualmente Ia que acabo de leer Ia 
20 campañera Rosa... par media de Ia presente solicito a usted de Ia manera más comedida 
21 se nas conceda una audiencia para las siguientes autoridades: Prof. Gregoria Unkuch 
22 Ampush Alcalde y Cancejales del GAD Municipal Lograño; Abg. Celestino Chumpi. 
23 

24 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- El oficio que fecha tiene? 
25 

26 

27 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Es de fecha 31 de mayo... 
28 

29 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- La fecha prevista para Ia audiencia que dia 
30 es? 
31 

32 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- La Ministra de acuerdo a su agenda puede recibir 
33 ahara Ia Ministra de educaciOn una vez recibido le contests aI Ingeniero Alberta Arteaga 
34 indicanda, es decir este viernes en las instalaciones de a Cartera de Estado ubicada en Ia 
35 Av. Amazonas y Atahualpa, sala de Dolores Cacuango, en el horario comprendido entre 
36 10h00 a llh00 de Ia mañana será atendido esa Comisiôn. 
37 Asimismo, can elfin de coordinar el ingresa a Ia reunion de trabajo, sirvase remitir el listado 
38 de participantes a Ia señorita Lady Coro, al correa electrOnico diana.coro(educacion  
39 .gab.ec. Entonces, señor Alcalde, se estaba panienda a conocimienta de usted y coma 
40 también de los Concejales para saber cuál de todos se va a pader estar el viernes. 
41 

42 Alcalde Señor Tecnologo Gregorlo Unkuch.- Pero, señor Concejal a él, ahora el 
43 Ingeniero Arteaga debiO invitar al Alcalde para de acuerdo a esa resoluciOn proceder, pero 
44 yendo a Ia legalidad no está pasando asI; Doctor Omer respOndame par favor... estay en 
45 Ia legalidad a no estoy? 
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1 
2 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Directamente Ia invitación no le hace 
3 llegar a usted señor Alcalde lo Unico que el Ingeniero Arteaga lo hace a nombre de Gregorio 
4 Unkuch. 
5 
6 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, debe haber un escrito 
7 formal diciendo. . previo Ia resolución tomada del Concejo. . estamos invitando al señor 
8 Alcalde. . . pero no está... 
9 Estos son errores mInimos que desde las autoridades se equivocan, debla invitar con el 

10 debido respeto el Ingeniero Arteaga y luego yo como Alcalde tomo las decisiones. 
11 

12 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde termino con esto; trate de 
13 acomodarse bien porque este es un derecho anhelado por el Canton Logroño en tema 
14 Educativo; señor Alcalde, usted como autoridad maxima está que Comisione, caso 
15 contrarlo deleguenos yo también estoy en Ia capacidad para poder representar al CantOn 
16 en mi posibilidad y modesto conocimiento ya que poseo experiencia en el tema 
17 universitario, juntamente con algunos compañeros aqui, y con el asesor para irnos con una 
18 proyecciOn clara porque no podernos pasar por alto esta oportunidad ya que no es fácil 
19 entrar en Ministerios para poder hablar de nuestros requerimientos para Ia ayuda del 
20 Canton. Muchas gracias señor Alcalde. 
21 

22 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, luego coordino Ia 
23 invitaciOn para formar Ia ComisiOn, asI vamos a cumplir... 
24 

25 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde, usted como autoridad del CantOn Logroño 
26 debia haber liderado Ia cita... 
27 

28 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Clara, pero esta invitaciOn es solamente 
29 del Ingeniero Arteaga, como les dije anteriormente el Ingeniero debiO habernos invitado a 
30 nosotros para garantizar nuestra seguridad, quien sabe Ia Comisiôn que se va a Quito 
31 tenga un accidente y sin invitaciOn por eso creo que debemos ser precavidos... 
32 

33 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite el uso de Ia 
34 palabra; creo que usted como maxima autoridad debla estar liderando este tema... 
35 

36 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch.- En eso estábamos Concejal y si flO han 
37 pedido audiencia antes no creo que sea un problema, por tal motivo Ia reuniOn se va Ilevar 
38 el dia 22 de julio del presente, mientras tanto voy a designar al personal del Concejo 
39 señores. 
40 
41 6.-  ANALISIS Y APROBACION DE LA PROPUESTA DE LA TERCERA REFORMA AL 
42 PRESUPUESTO DEL AO 2022 EN SEGUNDO DEBATE. 
43 
44 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, ustedes tienen en Ia 
45 convocatoria Ia documentaciOn referente a Ia tercera reforma al presupuesto de año 2022 
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1 en segundo debate presentada par el Economista Oswaldo Jácome Director Financiero, 
2 en el caso varla Un poco por las agregaciones a! presupuesto. Pongo a vuestra 
3 consideraciôn señores Concejales para Ia debida aprobaciôn... 
4 

5 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, dentro del punto nümero 6 mociono 
6 que se apruebe en segundo y Ultimo debate Ia tercera reforma al presupuesto del año 2022 
7 tal cual anexa Ia documentación del memoranda Nra. 128-2022 del señor Economista 
8 Oswaldo Jácome Director Financiero del GAD Municipal del Canton Logroño. Si tengo el 
9 apoyo de los compañeros... 

10 

11 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- De acuerdo a a maciOn que presenta Ia 
12 Concejala Rosa Lucero para Ia aprobaciOn. Existe respaldo a Ia propuesta planteada? 
13 

14 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; antes de 
15 apayar a Ia propuesta de aprobaciOn en segundo debate de Ia tercera reforma del 
16 presupuesto del año fiscal 2022. Señor Alcalde gracias par Ia palabra. 
17 El 13 de julio del presente año Ia Comunidad Shuar San Antonio de a parroquia Yaupi 
18 presenta una solicitud indicando que el Sistema de Agua Entubada en Ia comunidad en 
19 menciOn se encuentra colapsada hacla aproximadamente 30 dIas atrás. 
20 La Comunidad a través de minga ha tratado de dar soluciones; en Ia presente solicitud 
21 dice: desde que en su momenta fue Alcalde desde el año 2005-2009 fueron atendidos con 
22 este servicio de mucha impartancia, hasta Ia presente fecha ellos han venido manteniendo 
23 a través de minga. Pero Ultimamente par Ia situación invernal no han podido resistir a través 
24 de las formas antes mencionadas par lo tanta a! seguir con a falta de este lIquido vital Ia 
25 población se abastece de las aguas del Rio Wawaim que pasa par Ia pablaciOn comunitaria 
26 de nombre Centro Shuar Wawaim un asentamiento camunitaria grande donde que ellos 
27 utilizan, los cuales votan desechos y tiene filtraciOn de pazos septicos; y aguas abajo está 
28 residiendo Ia camunidad San Antonio. 
29 Par Ia tanto, yo recibiendo esta capia que le enviaran a usted a través de Ia secretarla y 
30 presente al señor Alcalde en este momenta y a los compañeros Concejales para que en Ia 
31 partida 361.750501.005 denominaciOn de Ia partida.- ReparaciOn, Mejoramiento y 
32 Mantenimiento de Obras en el CantOn que tenemos un presupuesto final de USD) 
33 160.680,031 se tome en consideraciOn una partida especifica señor Alcalde, campañeros 
34 Concejales para ReparaciOn a Mejoramiento del Sistema de Agua Entubada en Ia 
35 Comunidad San Antonio de Ia parroquia Yaupi del CantOn Lagrono. 
36 Le puse en conacimienta de esto al señor Ingeniero Vera Técnica de Agua y también le 
37 propuse al señor Director Financiero para que en este debate de Ia tercera reforma se tome 
38 en consideraciOn, toda vez que, son pueblos pequeños pero ellos realmente mantienen a 
39 través de Ia fuerza comunitaria esos bienes y servicios que se les ha apoyada a través del 
40 Municipio; hasta ahora ellos esperan, actualmente en esta temporada en Yaupi existe una 
41 epidemia de disenteria el misma señor SIndico suscrito de este dacumento se encuentra 
42 mal de su salud, Ia semana pasada ba conversar con su autoridad señor Alcalde pero par 
43 situaciones de salud con sIntomas de disenterIa probablemente par el usa a consumo de 
44 esa agua que no es apta para los seres humanos, no ha padida trasladarse y llevar una 
45 audiencia con su autoridad. 
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1 For tal razOn, propongo companeros, señor Alcalde, companeros Concejales, y señor 
2 Director Financiero se saque Ia partida especIfica aproximada del Codigo que acabo de 
3 leer para actuar de manera urgente en esta situación que vive una comunidad de nuestro 
4 Canton Logrono señor Alcalde. Muchas gracias... 
5 

6 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señor Concejal, de cuando es el oficio que 
7 presentan? 
8 

9 c Del 13 dejulio del presente año señor Alcalde... 
10 

11 Alcalde Señor Tecnalogo Gregorio Unkuch.- Señores Técnicos quienes se fueron para 
12 inspeccionar este asunto. Creo que aUn no se han ido. . .de cuanto seria el monto 
13 aproximado? 
14 

15 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, requiero Ia presencia del Ingeniero 
16 Vera, entiendo que debe tener más o menos un conocimiento preliminar... 
17 

18 Jefe de Ia Unidad de Planificación Señor Arquitecto Rómulo Ordoñez.- Señor Alcalde 
19 el Ingeniero Vera está en Yaupi con Ia Contralorla General, toda Ia semana tiene que estar 
20 enYaupi. 
21 

22 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, con respecto a este 
23 tema quiero preguntar al Ingeniero Oswaldo de cuanto seria el estimado más menos unos 
24 USD) 1O.000,00...pero si hay que dejar para esta partida... 
25 

26 

27 Concejala Nelly Ponshera.- Señor Alcalde una consulta; el dIa martes anterior que 
28 tuvimos Ia sesión del Concejo habla preguntado en qué estado está el proceso de 
29 contrataciôn de Ia construcción de Agua Regional? hoy estamos manes y no sé qué 
30 resultados hay... 
31 

32 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Concejala, yo tengo que irme a Ia ciudad 
33 de Quito, aUn no nos dan audiencia porque el Gerente General del Banco de Desarrollo 
34 está recorriendo los diferentes puntos donde están los proyectos y el dIa jueves estoy por 
35 Cuenca para arreglar este asunto en Ia tarde tengo Ia audiencia con ellos. . .Ahora nada 
36 más falta transferir los recursos. Ahora vamos a saber el por qué? no nos cumplen... 
37 

38 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Perdôn señor Alcalde, ese proyecto de 
39 esa comunidad está dentro del agua regional.... 
40 

41 Concejala Nelly Ponshera.- Si... 
42 

43 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Entonces, no podrIamos ni dejar para 
44 una mnfima porque nos va a observar Ia Contralorla ya que no se puede contratar dos cosas 
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1 por Ia misma situación. . .ya está el Agua Regional y si dejamos para una Infima del valor 
2 que sea no nos va a permitir contratar en Ia que es el Agua Potable... 
3 

4 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Los señores Técnicos se pueden ft para 
5 reparar... 
6 

7 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- No se puede contratar dos veces por 
8 Ia misma situación señores... 
9 

10 Conceja! Señor MagIster Pablo Saant.- Señor JurIdico, hemos firmado un contrato. Este 
11 Sistema de Agua Regional en Yaupi va durar como mInima un año y no podemos esperar 
12 un año, mientras tanto Ia comunidad va estar sin agua. 
13 Digame Doctor, alguna ley que nos prohiba realizar este pedido; siempre le he dicho que 
14 tenga a lado a ley y se base en ella: pero si me viene a decir sin tener fundamento ni 
15 argumento yo no puedo tomar como una base jurIdica aquello. 
16 Doctor le recomiendo leer eI Art. 12 de Ia Constitución de Ia Repiblica y el Art. 42 de Ia Ley 
17 Orgánica de Recursos Hidricos y Uso y Aprovechamiento del agua también lease bien para 
18 que indique que no podemos intervenir en esta obra. 
19 Por tal razón señor Alcalde, comparto su propuesta, si no es USD) 10.000,00 entonces 
20 serIa una partida aproximada de Infima cuantla ya que esta obra es realmente urgente 
21 señor Alcalde. Ahi están las fotos que anexan... 
22 

23 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Por favor señores hagamos con una infima 
24 cuantia lo que si vamos a argumentar, por algo tengo a los técnicos, porque realmente esto 
25 no es culpa del pueblo es culpa del Banco del Estado. 
26 

27 

28 Procurador Sindico Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Concejal, el articulo que me pide 
29 que lea no me acuerdo exactamente, no hay como contratar para evitar sanciones de Ia 
30 Contraloria General, ese era mi pronunciamiento y del valor que salga a manera de 
31 sugerencia con nuestros obreros del agua potable y técnicos directamente para Ia 
32 reparaciôn provisional porque ya se viene el prayecto grande... 
33 

34 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde permItame el usa de Ia; en Ia 
35 partida Nro. 361.750501.005 denominado.- Reparacion, Mejoramiento y Mantenimiento de 
36 Obras en el Canton, se puede de ahi, porque ahi hay un recurso de USD) 160.680,31. 
37 

38 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Me parece bien, de ahI cojamos Ingeniero. 
39 
40 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Para evitar lo que manifiesta el Doctor Omer 
41 porque Iuego podriamos ser observados por Ia Contralorla General, estoy a favor que se 
42 dé atención pero evitemos ese tema legal... 
43 

44 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Entonces, de esa partida cojamos los 
45 recursos para Ia compra de materiales y utilizar el personal del agua potable... 
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1 
2 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde, una segunda intervención; 
3 estimado Economista habla pedido en mantenimiento vial del Sector Ia Bodega a Wampints 
4 parroquia Yaupi que se ponga Ia palabra convenio y no está constando. 
5 

6 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Concejal, está dentro del 
7 convenio. Señor Alcalde hay un convenio donde consta mucha cantidad de obras de 
8 mantenimiento vial prácticamente citan toda Ia red vial... 
9 

10 Alcalde Señor lecnólogo Gregorlo Unkuch.- PerdOn Economista; una cosa es un 
11 convenio macro y otra cosa es especIfico, entonces nos delega todas las obras a nosotros 
12 el Consejo Provincial.., no es asI; el convenio señores es, especifico para ciertos lugares 
13 nada más. . . no puede estar el Municiplo reparando en todas partes, claro que tenemos 
14 firmado Ia competencia pero aquella competencia es de acuerdo a nuestras posibilidades 
15 económicas, caso contrario le toca al Consejo Provincial. Pero no sabemos cuándo va 
16 intervenir el Consejo Provincial y Ia gente no dice nada, pero al Municipio si le reclaman. 
17 Nosotros no hemos firmado obligatoriamente señores, solo hemos pedido Ia transferencia 
18 de competencia para poder realizar unas obras minimas y dar mantenimiento. No es 
19 camisa de fuerza para estar realizando mantenimiento, y aperturar. Por favor no está dentro 
20 del convenio esto. Ingeniero, como nosotros tenemos Ia transferencia de competencia. . . es 
21 un caso urgente y el pueblo lo pide por favor asignemos los recursos. 
22 

23 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Entonces, habrá de hacer 
24 otro convenio si ya está dentro de Ia competencia. 
25 

26 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Qué convenio Economista? 
27 

28 

29 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Porque ya estamos asignado 
30 los recursos para el mantenimiento vial de Ia Bodega Wampints de Ia parroquia Yaupi... 
31 

32 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Economista, solo pongale Ia palabra 
33 convenio nada más... 
34 

35 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Economista, va a firmar un nuevo convenio 
36 con el Consejo Provincial? 
37 

38 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Se sugiere que se ponga Ia 
39 palabra convenio para realizar esta obra que mencioné. 
40 
41 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Se va a firmar un nuevo convenio? estoy 
42 preguntando... 
43 
44 Concejala Nelly Ponshera.- Explique Marco. El compañero Marco estaba sugiriendo 
45 poner Ia palabra convenio... 

TELEFONOS: 
(07) 3911-220 3911 - 158 Correo ElectrOnico: municipioIogrono@hotmaiI.com  

15 



Lc?nP 

SECRETARIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MuNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AdmillislraclOn 2019 — 2023 
LOGRORO — MORONA SANTIAGO 

1 
2 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Buenos dIas companeros; 
3 de cuánto es Ia partida? 
4 

5 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- De USD) 50.000,00 Ingeniero. 
6 

7 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Para que es. para ci 
8 convenio dc.. 
9 

10 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.-. Estaba propuesto asi y dice: 
11 Mantenimiento vial del Sector Ia Bodega a Wampints parroqula Yaupi... 
12 

13 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Para realizar ese proceso 
14 tocar hacer un convenio porque el convenio está especIfico y tiene nombres para Infimas... 
15 

16 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Pregunto; quieren firmar otro convenio con 
17 ci Consejo Provincial? 
18 

19 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Si señor Alcaide.. . lo que 
20 pasa es que el convenio para ejecutar todas las vIas tiene sectores especIficos... 
21 

22 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Perdón, pero no vamos a realizar a firma 
23 de convenio. .que el Consejo Provincial realice Ia construcción directa ml estimado; 
24 ustedes mis estimados gestionen y realicen los informes técnicos y presenten pero 
25 nosotros no vamos a permitir otro convenio. 
26 

27 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Otra salida serla señor 
28 Alcalde de hacerlo por mantenimiento como alquiler de maquinarias, incrementar esa 
29 partida al aiquiler de maquinaria y par ahI podemos buscar un nombre especIfico para que 
30 este dentro del convenio y poder realizar ci mantenimiento en esa parte. 
31 

32 Procurador Sindico Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde. de acuerdo a Ia 
33 Ordenanza. . . no finiquitan y los convenios no firman otros, tiene que estar dentro del 
34 convenia Macro para que se pueda. . . perdón el término insertar dentro de esa partida. 
35 

36 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Este convenio está dentro del convenio 
37 macro? 
38 

39 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Tanto ci convenia macro 
40 como ci otro canvenio tiene mantenimiento de vIas especIficas dentro del canvenio, si nos 
41 salimos de esas vIas especIficas estamos requiriendo otras competencias que no nos 
42 competen... 
43 

44 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Yo no es entiendo estimados; hemos 
45 firmado un convenio con ci Gobierno Provincial para terminar Ia viaiidad de USD) 
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1 250.000,00 pero hemos aumentado de San José de Yaapi hasta Chinkianas de aqui hasta 
2 Nuevo Israel y en vano se comprometiô el ex Director de Obras Püblicas con USD) 
3 150.000,00 y USD) 200, 000,00. Y como alguien dijo...por eso termina maL Por tal razón 
4 señor Director mucho ojo. Coma es posible, si asignamos este recurso a través de convenlo 
5 y eso cuando van a ejecutar, primero hay que entregar el convenlo terminado, ejecutado 
6 luego se hace otro convenio; quiero que me expUque el Doctor... fa obra de Wampints 
7 porque está dentro del convenio? entonces. . . quiere decir que si nosotros queremos hacer 
8 mantenimiento tenemos que hacer todos con un convenio? entonces para el Sector de 
9 Nuevo Israel todo con convenio, Israel con convenio. Nosotros hemos asignado para ya 

10 intervenir directamente por qué? porque está Ia via deteriorada. Ahora usted dice que 
ii. tenenios que realizar convenios... 
12 
13 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Exactamente Señor 
14 Alcalde; los convenios están para el mantenimiento de las vIas existentes... 
15 
16 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch - Pero, si ellos no dan recursos que convenio 
17 hacen? 
18 
19 Director de Obras Publicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Es que hay dos tipos de 
20 convenios; uno con recursos y otro Sin recurSoS... 
21 
22 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Por eso. . . noSotros vamos a realizar Ia obra 
23 con los recursos que tenemos. 
24 
25 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Exactamente señor 
26 Alcalde. 
27 
28 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Entonces, por qué vamos a firmar un nuevo 
29 convenio? si ellos no van a poner los recursos... 
30 
31 
32 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Es que ambos convenios 
33 están con vIas especIficas... 
34 
35 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Pero yo le pregunto. Si queremos realizar 
36 esta obra. . . como vamos hacer? 
37 
38 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Ahora, para hacer esa via, 
39 esa via no está dentro de los convenios. 
40 
41 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Par eso le pregunto. Esta esta via... dentro 
42 del convenio a está fuera del convenio? 
43 
44 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Está fuera de los convenios 
45 señor Alca Ide... 
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2 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Entonces, por qué habla de un nuevo 
3 convenio? 
4 

5 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- No se señor Alcalde... 
6 

7 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Entonces, qué modalidad se va aplicar... 
8 

9 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- For contratación directa Concejal... 
10 

11 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Por monto de menor 
12 cuantIa. 
13 

14 Alcalde Señor lecnólogo Gregorio Unkuch.- For eso pregunté. Por qué ponen 
15 convenio? 
16 

17 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- No está puesto convenio en a reforma señor 
18 Alcalde... 
19 

20 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, el Gobierno 
21 Provincial no pone recursos, esta Ultima vez nos dieron recursos porque les hablamos duro, 
22 pero ahora ni mantenimiento vial el Consejo Provincial hace; no nos queda más que buscar 
23 otras alternativas. Yo es dije a los técnicos que realicen las obras con menos cuantlas y 
24 no me escucharon, dejaron de lado, pero el pueblo no dice eso, el pueblo quiere ver 
25 aperturas de las vIas para el proyecto agrIcola; el Director de Obras PUblicas está 
26 trabajando por acá un año, tenemos que actualizar este convenio señores... 
27 

28 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- SeñorAlcalde me permite el uso de Ia palabra; 
29 una pregunta para el Director de Obras PUblicas en cuanto a las parroquias del area rural, 
30 mucha gente que se dedica a sus fincas ellos necesitan aperturas de pequeños caminos 
31 agrIcolas y ecologicos para tener acceso. Entonces, cuál serla Ia formula viable señor 
32 Director de Obras PUblicas, y Juridico para poder cumplir o actuar con GAD?. Es 
33 competencia nuestra o no? 
34 

35 Director de Obras Püblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Hacer cumplir Ia ley y las 
36 competencias... 
37 

38 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales este va a ser el Ultimo 
39 mantenimiento... 
40 

41 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde, me refiero a las pequenas 
42 aperturas agrIcolas de 2 0 3 kilOmetros... 
43 

44 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Señor Concejal estamos haciendo aiquiler 
45 de maquinaria... 
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1 
2 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Una pregunta más señor Alcalde; hasta 
3 cuántos kilómetros se puede realizar para aperturar, si es que es procedente? 
4 

5 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señor Concejal, solamente por infimas 
6 cuantIas. Como un ejemplo práctico ahora que estamos haciendo referencia al 
7 presupuesto, queremos saber cómo vamos a resolver señores Técnicos de San José a 
8 Tumpaim Ingeniero quisiera saber si usted ha ido a coordinar con los Técnicos del Consejo 
9 Provincial... 

:1.0 

11 Director de Obras PUblicas Señor Ingeniero Javier Lizano.- Contestando a su pregunta 
12 señor Concejal, lo que se tiene que hacer es una coordinación, petición o un plan con el 
13 Gobierno Provincial porque son competencias exclusivas del Consejo Provincial las 
14 aperturas de los caminos ecologicos, agricolas y etc. Esa es Ia soluciôn; lo que el Gobierno 
15 Municipal debe hacer es ir a las competencias del Gobierno Municipal, etc. 
16 
17 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch.- Señor Director no es todo lo que se hace 
18 sino depende del dinero que tengamos. El Consejo Provincial tiene que hacer todo. Los 
19 señores del area técnica, juridica, y financiero van a presentar un informe de cómo se va a 
20 realizar estas obras, ahora vamos a aprobar tal como está presentada Ia reforma; alguna 
21 duda que exista aqui está informando el señor Concejal, bueno Ia parte juridica espero que 
22 sustente, siempre hay que sustentar de Ia mejor manera para poder hacernos entender Ia 
23 que no se puede hacer, en este caso vamos hacer con administraciôn directa con el 
24 personal de aqul del Gobierno Municipal referente a lo que pidio el señor Concejal pero 
25 eso hay que intervenir de manera emergente, si hacernos de forma urgente es posibie ya 
26 que nuestra gente no pueden estar sin el IIquido vital pero si vamos a resolver señor 
27 Concejal, claro dice Ia ley que no permite pero Si tenemos los recursos ahi, para poder 
28 reparar señores Concejales. 
29 

30 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite el uso de Ia 
31 palabra; el anterior Alcalde de Ia Municipalidad señor Rosendo Nurinkias habia intervenido 
32 en Ia parte rural en el mantenirniento de 21 kilômetros por un año y apertura de 16 
33 kilômetros de via en Ia parte rural competencia exclusiva de Ia Prefectura mediante un 
34 convenio que habla firmado para que el Consejo realice el asfalto en las calles urbanas de 
35 Logroño es par eso que el anterior Alcalde habIa intervenido bastante en Ia parte rural; 
36 señor Alcalde solamente pido que se deje mediante convenio porque el Art. 42 del 
37 COOTAD habla de Ia Competencia Exclusiva del Gobierno Autónomo Descentralizado 
38 Provincial en el literal b) dice: planificar, construir y mantener el sistema vial de ámbito 
39 Provincial que no incluye a las zonas urbanas; en ese sentido señor Alcalde se puede firmar 
40 un convenio sin recursos podrIa ser pero importante el convenio para no salirnos del marco 
41 legal y luego tener problemas a futuro. Entiendo yo Ia necesidad que tiene y usted quiere 
42 dar una atenciôn pero creo que Ia ünica forma serla mediante un convenio. 

43 
44 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Pero se dejó firmando Ia competencia. 
45 Pregunto. Fuera de Ic que hemos firmado Ia competencia hay que firmar otro convenio? 
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1 asI dice el Conceja! Marco Cárdenas. Entonces, algo asI, firmamos el convenlo pero que 
2 el Consejo Provincial no ponga nada. 
3 
4 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde, lo que pasa es que nosotros 
5 habiamos firmado un convenio pero delegacion de competencias es algo quo no podemos 
6 hacer, Ia Prefectura tiene competencias exclusivas y dice: delegar las competencias al 
7 Gobierno Autônomo, esas competencias no puede delegar Ia Prefectura porque son 
8 exclusivas. Entonces, quien delega esas competencias es el Consejo Nacional de 
9 Competencias. Entonces, ellos no pueden delegar al Municipio las competencias par eso 

10 es quo habla hablado con el Doctor Omer una vez y decla: Doctor hay que rectificar el tItulo 
ii de este convenio. 
12 
13 Procurador Sindico Señor Doctor Omer Ortega.- Entonces, dentro de este convenio to 
14 quo yo man ifestaba y el Consejo Provincial tiene una Ordenanza... 
15 
16 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales, entonces sin recursos 
17 firmemos el convenio... 
18 
19 Procurador SIndico Señor Doctor Omer Ortega.- Señor Alcalde, ya hay un convenio, lo 
20 que se deberla hacerse es una ampliaciôn del convenio porque dice que hay una 
21 Ordenanza del Gobierno Provincial donde no se puede firmar un nuevo convenlo mientras 
22 no se finiquite el anterior, coma esto está dentro del mismo objeto se podria hacer una 
23 ampliaciôn al convenlo poniendo las otras vIas especIficas. 
24 
25 
26 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch.- Buenos señores, no es necesarlo estar 
27 aqul resolviendo este tema para ello tengo a los técnicos, financiero y al asesor juridico 
28 ustedes deben solventar.. 
29 
30 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Señor Alcalde permItame 
31 acotar un poco más a este tema; nosotros tenemos el convenio de competencias señor 
32 Alcalde en lo quo es mantenimiento vial de todo el Canton firmado el 22 de febrero con un 
33 año plaza tenemos hasta el prOxima año prácticamente ahI consta todas las vias, entonces, 
34 nosotros Si podemos intervenir porque es una competencia sin recursos quo nos dan, 
35 nosotros asignamos los recursos y ejecutamos, podrimos ejecutar cualquiera, pero en todo 
36 caso quedaria para que el señor Sindico defina ese tema... 
37 
38 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorlo Unkuch.- Después que demos absolutamente todos 
39 los mantenimientos, nosotros ya no vamos a firmar convenios, no es obligaciOn del 
40 Municiplo realizar convenios, aquI debe intervenir el Consejo Provincial y no nosotros 
41 señores. 
42 
43 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Señor Alcalde queria dar a 
44 conocer alga antes do Ia aprobaciOn; hay una peticiôn de Ia Comunidad de Yampas me 
45 dejó una copia de este oficio el señor Presidente y considero que deberlamos tratar ahora; 

TELE EON OS: 
(07) 3911-220 3911 - 158 Correo Elect rónico: municipiologronohotmailcom 

20 



L• 
- 9 

SECRETAIIIA GENERAL Y DE CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AdmiuislraciOn 2019 — 2023 
LOGROO — MORONA SANTIAGO 

1 ellos tienen unas dos partidas que se quedo asignadas en unas reformas anteriores para 
2 Un mejoramiento del cerramiento del cementerlo y para una bateria sanitaria. 
3 

4 Alcalde Señor Tecnoiogo Gregorio Unkuch.- No se puede hacer el cementerio... 
5 

6 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Y tienen para una bateria 
7 sanitaria en el Coliseo entonces ellos están pidiendo ahora que esos recursos pasen para 
8 Ia construcciôn de un espacio de tipo mercado para exhibir productos de Ia zona de yenta 
9 de comida tipica a lado del espacio cubierto de Ia comunidad Yampas; es decir a 

10 continuaciôn de Ia que me decia a ml serla un en cementado, una cubierta a algo para que 
ii puedan exhibir. Esa peticiOn está hecha señor Alcalde... 
12 
13 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Por USD) 10. 887,00 está, entonces pase 
14 mi estimado financiero... 
15 

16 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- SI señor Alcalde, par USD) 
17 10.887,00. Eso propongo para que el Concejo me autorice insertarlo para Ia aprabacion 
18 del acta ya estaria constando SI CS que el Concejo obviamente me autariza. Señor Alcalde 
19 esta petición no consta en Ia propuesta porque yo entregue con fecha 14 de julio y esto me 
20 entregaron con fecha 18 dejulio... 
21 

22 Alcalde Señor lecnologo Gregorio Unkuch.- Pero, ahora hágalo constar. 
23 

24 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Entonces para hacerle 
25 constar y para Ia aprobación del acta estaria insertado esto y Ia palabra convenio en Ia 
26 partida... 
27 

28 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde acabo con esta intervencián; 
29 asi mismo felicitarle señor Alcalde par esta obra que se está haciendo par administración 
30 directa coma sabemos hay personas que carecen de trabajo ahora mismo qué mejor en 
31 este momenta echarles una mano mediante administraciôn directa; con esta pequeña 
32 observación que hice acerca del tema de Ia partida del convenlo maclana o si hay macion 
33 apoyo para que se apruebe Ia tercera reforma en segundo debate. 
34 

35 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Antes de someter a Ia aprobaciôn; nada queda 
36 concreto compañeros Concejales, aprobamos bien de manera fundamentada Ia segunda 
37 reforma porque señor Alcalde tenemos obras inconclusas consolidadas de aqul vamos a ir 
38 aprabanda, tenemos aqul al señor Director de Obras PUblicas que se comprometa a que 
39 tiempa se va a ejecutar esas partidas que se están aprabando por ejempla el tema vial. 
40 Señor Alcalde, mejoramiento vial es de su compromiso personal cuanda visitas a las 
41 comunidades Etsa, Wamputsar, Wampints reparaciôn de via urgente, eso es to que me 
42 han consultado y he respondido que si, ya estamos por aprobar Ia reforma. 

43 En base a este convenia celebrado que acaba de informar el señor Director Financiera Si 

44 es vigencia hasta el año 2023 tranquilamente Señor Alcalde Sin titubeos aqui tiene que 
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1 quedar tal coma está escrito.- Mejoramiento de via en el Sector de a Bodega Wampints 
2 para Yaupi USD) 50000,00 porque en base a este convenlo señor Alcalde... 
3 

4 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- No podemos incluir este punto... 
5 

6 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde, está facultado obras del Canton; 
7 en esta peticiOn dice: informe técnico nümero tal. . . para Ia SuscripciOn del Convenio de 
8 Delegacion de Competencias Concurrentes sin Recursos entre el Gobierno Autônomo 
9 Descentralizado Provincial de Morona Santiago y el Gobierno Autônomo Descentralizado 

10 Municipal del CantOn Logrono mantenimiento de Ia red vial de las parroquias Logroño, 
11 Shimpis y Yaupi, Ia documentaciOn está muy clara. 
12 

13 En base a eso señor Director de Obras PUblicas y Director Financiero porque Ia situación 
14 que están viviendo en sectores coma Mejech, Wampints, Chatus, Wamputsar, Etsa. 
15 Señor Alcalde, usted con esta documentaciôn disponga a Obras PUblicas para que realicen 
16 los procesos debidos para poder actuar en mejoramiento de vIas... 
17 

18 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Todos tienen que tener estos documentos. 
19 

20 

21 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Luego señor Alcalde, en lo referente al lIquido 
22 vital yo planteaba que se especifique una partida porque de no ser asI eso va quedar en 
23 letra muerta solo presentada Ia propuesta mientras nuestra gente esta esperanzada en 
24 nosotros par lo tanto tenemos que atender el tema del agua.. . pongámonos en los zapatos 
25 de nuestra gente, reitero, que se especifique una partida de Infima cuantia de USD) 
26 6.500,00 o de USD) 7.000,00 sabemos que el Ingeniero Vera seguramente recorre y va 
27 venir con más información técnica para inmediatamente poder intervenir... 
28 

29 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Yo quiero garantizar señores 
30 Concejales... Ingeniero haga constar una mnfima cuantia el pedido del señor Concejal 
31 porque si hablamos a lo contrario entonces por qué dimos Ia reparación del agua regional 
32 de Yaupi, del agua de Yaapi, señores técnicos quiero un informe bien sustentado de parte 
33 del Asesor JurIdico, de Financiero, aprueben y pongan en una infima cuantla... 
34 

35 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Señor Alcalde, para hacer 
36 esto de Infimas cuantlas restarIamos coma manifestO el señor Concejal de Ia partida de 
37 mantenimiento y reparaciOn de obras en el CantOn... con un monto de infima cuantia para 
38 crear una que diga Reparacion del Sistema de Agua entubada comunidad San Antonio de 
39 Ia parroquia Yaupi; esto va constar en Ia aprobación del acta señor Alcalde... 
40 

41 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Muy bien. . .este caso es urgente; con 
42 respecto a esto voy enviar a los técnicos para que me presenten un informe técnico. Creo 
43 que ya es suficiente. . . existe respaldo señores Concejales? En vista de existir una mociOn 
44 a Ia propuesta de Ia reforma del presupuesto incluido a reparaciOn del sistema de agua 
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1 entubada de San Antonio por Infima cuantla respaldo Ia propuesta para Ia aprobaciôn de 
2 Ia tercera reforma del presupuesto del año fiscal 2022 en segundo debate... 
3 

4 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde permitame Ia palabra; el tema 
5 del agua es un poco complicado porque no le ponemos dentro de Ia partida en el caso que 
6 esta, que se atienda Ia necesidad y asI evitamos un problema a futuro... 
7 

8 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señores Concejales ustedes decidan al 
momento de tomar Ia votación.. . proceda por favor ml estimada Secretaria a tomar 

10 votación... 
11 

12 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales, voy a proceder a tomar 
13 votaciôn de a mociôn planteada por el Concejal Marco Cárdenas para que se apruebe Ia 
14 tercera reforma al presupuesto del año 2022 en segundo debate, incluido Ia reparación del 
15 sistema de agua entubada de San Antonio por mnfima cuantia y de Ia obra en Ia comunidad 
16 de Yampas. Secundado por el señor Alcalde. 
17 

18 Concejal MagIster Pablo Saant- Señor Alcalde, quiero aclarar con respecto a este tema; 
19 compañero Marco, que hiciéramos si nos quedáramos sin agua aqul en Logroño, todo el 
20 mundo reclamara por las redes sociales y nos insultaran como siempre tienen costumbre 
21 para hacernos quedar mal, el agua es un derecho humano, compañeros yo no sé por qué 
22 vamos a tener Ia observaciôn de Ia Contra lorla. Hemos hecho fiestas del Canton pero con 
23 otra denominaciOn, se ha hecho todo lo posible por USD) 118.000,000 USD) 130.000,00 
24 cosa que no dura menos de un mes, no digamos un apoyo de infima cuantia para atender 
25 esta necesidad vital. 
26 Compañero Marco, usted es Abogado en Derecho. . . el derecho inicia y termina donde. . . yo 
27 no sé por qué se limita para el agua. . . cuando nosotros no sacamos presupuesto o una 
28 partida aparte, eso queda ahI al ritmo que se maneja aqui. . . por eso señor Alcalde, aclaro 
29 que no es de ml interés. 
30 Asi recibamos alguna observaciOn del ente de control creo que nada mal estamos haciendo 
31 y es nuestra competencia de acuerdo a las leyes, mientras no esté en función el sistema 
32 regional del agua potable, ni en contrato. . . no podemos esperar que pasen los dias para 
33 que una comunidad se quede sin agua, entiendo y reitero que el agua es un derecho 
34 humano. 
35 Por eso, apoyo Ia mociOn para que se apruebe Ia tercera reforma al presupuesto del año 
36 fiscal 2022 en segundo y definitivo debate. 
37 
38 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde me permite una Ultima 
39 intervenciOn; compañero Concejal no estoy en contra de esta obra, lo ünico que estoy 
40 indicando es que deberiamos ver el tema legal ya que de ml parte si me cuido a posible 
41 auditorias más adelante, yo apoyo Ia mociOn para que se arregle el agua, en el caso que 
42 haya un contrato que va venir e incluso Ia Contralorla General está en Yaupi observando 

43 algunas situaciones que han sucedido. Se debió haber ido con el técnico nuestro y ver que 
44 esta de solucionar. . . quien sabe se necesite màs recursos. No sé, en base a que. . . una 
45 infima, yo no soy técnico. Esa es mi posiciOn. Nada más... 
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1 
2 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Vamos a proceder a tomar a votación... 
3 

4 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Voy a realizar ml voto fundamentado; en et 
5 pedido que se ha hecho en Ia partida 361 .7501 05.611 que se adicione Ia palabra convenio; 
6 apoyo Ia moción para que se apruebe a tercera reforma al presupuesto del año 2022 en 
7 segundo debate. 
8 

9 Concejala MagIster Rosa Lucero.- En base at memorando Nro. 128-2022 de fecha 14 de 
10 julio del año 2022 firmado par el Economista Oswaldo Jácome Director Financiero apruebo 
11 en segundo debate Ia tercera reforma tat cual presenta el, en el memorando antes 
12 mencionada sin considerar los dos incrementos de partidas tanto de Ia comunidad Yampas 
13 como de a comunidad San Antonio. 
14 

15 Concejala Nelly Ponshera.- A favor de Ia aprobación de Ia tercera reforma at presupuesto 
16 del año fiscal 2022 en segundo debate, tal como ha planteado el Director Financiero. 
17 

18 Concejal Magister Pablo Saant- Voy a dar mi voto fundamentado señor Alcalde. 
19 En base at Art. 12 de Ia Constituciôn de Ia Repüblica del Ecuador. El derecho humano at 
20 agua es fundamental e irrenunciable. El agua constituye patrimonio nacional estrategico de 
21 uso püblico, inalienable, imprescriptible, inembargable y esencial para Ia vida. 
22 El Art. 42 de Ia Ley Organica de Recursos HIdricos Usos y Aprovechamientos del Agua. 
23 Al referirse at agua los Gobiernos Autónomos Descentralizados párrafo 2 para Ia gestión 
24 integrada e integral del agua los Gobiernos Autônomos Descentralizados sin prejuicio de 
25 las competencias exclusivas en Ia prestación de servicios pUblicos relacionados con el 
26 agua, cumplirán coordinadamente actividades de colaboraciôn y complementariedad entre 
27 los distintos niveles de gobierno y los sistemas comunitarios de conformidad con Ia 
28 Constitución y Ia ley. 
29 En base a este fundamento legal y juridico, apruebo Ia tercera reforma al presupuesto del 
30 año 2022 incluyendo una partida para el reparamiento a mejoramiento del sistema de agua 
31 entubada en Ia comunidad Shuar San Antonio de Ia parroquia Yaupi. 
32 

33 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- De acuerdo a Ia facultad legal que impide 
34 apruebo en segundo debate Ia tercera reforma at presupuesto del año 2022. 
35 

36 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Antes de dar mi votaciOn. Tengo una duda 
37 y quiero preguntar a Ia Concejala Nelly y at Concejal Enrique como ustedes saben no está 
38 constando en Ia reforma Ia obra de San Antonio y Ia de Yampas; ustedes aprueban que se 
39 incluya estas dos obras o no? 
40 

41 Concejala Nelly Ponshera.- Manifesté señor Alcalde en Ia votación, tal coma está 
42 establecido a presentado Ia reforma par el señor Director Financiero. 
43 

44 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Apoyo señor Alcalde tat como ha presentada 
45 el Director Financiero en Ia reforma. 
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1 
2 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Voy apoyar de acuerdo al pedido de Ia 
3 comunidad Yampas con el mismo monto; también incluyo el agua de San Antonio. 
4 

5 Concejal MagIster Pablo Saant- Señor Alcalde permItame Ia palabra; no nos damos 
6 cuenta companeros Concejales, aprobamos 5 Concejales una partida de USD) 160.68031 
7 para Reparacián Mejoramiento y Mantenimiento de Obras en el Canton y luego una vez 
8 aprobado nadie sabe que pasa con esto; aqul internamente quien se Va... habla con el 
9 Director Financiero. . . con Obras PUblicas y por ahI va saliendo paso a paso y no nos damos 

10 en cuenta, por eso es muy importante puntualizar hoy compañeros y desgiosar de forma 
11 especIfica una partida con un monto grande, hubiéramos desglosado para luego controlar 
12 a ver si se hace Ia obra. 
13 Un ejemplo, hoy Ia compañera Rosa Lucero decidiO no aprobar en una partida especIfica 
14 para reparación y mejoramiento de agua entubada en San Antonio pero si hay una partida 
15 financiera que dio el Director Financiero para reparaciOn de baterlas sanitarias publica en 
16 San Carlos, para ese tipo de obras si hay, y para eso estamos aprobando hoy un monto 
17 tan grande pero para obras vitales no se quiere aprobar. 
18 

19 Entonces, no nos damos en cuenta companeros Concejales al aprobar una partida con un 
20 monto grande cuando los más vivos van a ir sacando poco a poco; señor Director 
21 Financiero eso está pasando aqul. . . Pablo Saant dice Ia verdad. . .yo no estoy jalando obras 
22 para ml comunidad. . .trabajo y lucho ahora es por el liquido vital. 
23 No nos damos en cuenta compañeros que el más vivo se aprovecha por debajo y ustedes 
24 señores Directores están dejándose utilizar de esta forma, son casos reales, ejemplos 
25 especIficos tengo. 
26 

27 Nosotros aprobamos una partida con un presupuesto grande y no nos damos en cuenta 
28 como se nos va yendo de las manos y sin control alguno y si yo miento diga aqul señora 
29 Rosa Lucero que es falso lo que usted acabO de decir de San Carlos, hay una partida de 
30 certificaciOn financiera para reparacion urgente de baterias sanitaria pUblica, aparte de 
31 UBS familiares y aun asi, no apoya Ia compañera Rosa Lucero, en Ia reparaciOn de agua 
32 en una comunidad que realmente necesita el lIquido vital. 
33 

34 No estoy en contra de nadie pero si llamo Ia atenciOn para que las obras sean reciprocas; 
35 en esta partida grande que acabamos de aprobar mucho control compañeros, hay que 
36 observar de qué manera se va desglosando las obras.. . se va acabándose este 
37 presupuesto.. . porque aqul se hay interés por debajo. Muchas gracias... 
38 

39 Concejala Magister Rosa Lucero.- Compañeros, en vista de que el Concejal Magister 
40 Pablo Saant nuevamente y por segunda ocasiOn hace una acusaciOn directa le voy a 
41 responder y creo que va a ser Ia siguiente persona a quien Ie Ileve yo a Ia fiscalla. 

42 Porque Ia primera vez, me hizo una acusaciOn directa que yo intervengo y manipulo Ia 
43 computadora de Ia compañera Jenny Jara lo cual es falso. 
44 En este momento me acaba de acusar de que yo estoy detrás de muchos contratos, 
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1 companero Magister Pablo Saant aqul estã el Director Financiero para que él le certifique 
2 si ha emitido una partida para un mantenimiento de una baterla sanitaria püblica en San 
3 Carlos; companero pregUntele y no haga ese tipo de acusaciones usted Ic está tomando 
4 muy personal y está a Ia defensiva. 
5 Como no le aprueban para su comunidad busca y trata de acusarme a ml; yo no tengo 
6 absolutamente nada que ver companero; si el Presidente del barrio ha solicitado una 
7 reparacion y si el señor Alcalde lo ha considerado justifica y se ejecuta Ia obra; yo no tengo 
8 nada que ver companero MagIster Pablo Saant pero si realmente le puse Ia atención por 
9 qué razôn, porque tenemos nuestro técnico del agua potable, nosotros tenemos at grupo 

10 de operadores que tranquilamente pueden acudir a Ia comunidad San Antonio a realizar 
11 una inSpección y bajo administraciôn directa se puede mejorar como Ic hemos hecho acá 
12 en el Sector Ia Paz. Pero máS bien creo que el interés suyo es coger las mnfimas cuantias 
13 P01 eso justamente a ml me esta acusando... 
14 

15 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Mi estimada Concejala. . . ahi 
16 nomás. . . vamos a continuar con el siguiente punto... 
17 

18 Concejala Magister Rosa Lucero.- Señor Alcalde estoy en uso de Ia palabra... 
19 

20 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- No, esto ya no está dentro del tema... 
21 

22 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Atcalde, usted no escuchô las acusaciones que 
23 me acaba de hacer el compañero MagIster Pablo Saant. 
24 Señor Magister Pablo Saant si yo no aprobé este punto es porque considero con mi criterio 
25 que se Ic haga bajo administracián directa no porque no le quiera apoyar a su comunidad; 
26 aqul tenemos a los técnicos, siquiera atienda una inspeccion, si tuviera un informe que le 
27 indique cual es el valor del monto pero ya tenemos firmado un contrato del agua regional y 
28 que va intervenir justamente ahi que problema tiene usted con San Carlos, si tiene Ia 
29 baterIa dañada tamblén apoye y no diga que aqul hay personas más vivas que están 
30 beneficiándose de las obras, el vivo es usted siempre anda buscando coger sus infimas 
31 cuantIas o no cogiO las infimas que están acá. 
32 Esas acusaciones usted me está haciendo directamente a ml y por esa misma razôn yo le 
33 estoy justificando. 
34 

35 Concejal MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde me permite Ia palabra; señora Concejala 
36 usted tiene todo el derecho de acudir a las instanciaS que desee si es que usted se Siente 
37 ofendida, aqul somos legisladores usted no exagere con el derecho de las mujeres... 
38 

39 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Pero usted està exagerando... 
40 

41 Concejal MagIster Pablo Saant.- Estimada Secretaria, es verdad que Ia Concejala Rosa 
42 se introdujo en su computadora? Señor Director Financiero. Es verdad que Ia semana 
43 pasada entregô certificación financiera para Ia reparación de una baterla sanitaria pübiica 
44 en el barrio San Caries. Es verdad o no es verdad? 
45 
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1 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Tengo que revisar señor 
2 Concejal yo he dado muchas certificaciones, ahorita no puedo dar una respuesta sin 
3 consultar... 
4 

5 Concejal MagIster Pablo Saant- En ml presencia usted iegalizo y tengo inclusive fotos 
6 del momento... 
7 

8 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- No puedo ahorita aseverar 
9 yo bajarla, revisaria el certificado y luego podria decir Si o no. 

10 

11 Concejal Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde, estoy haciendo menciOn de Ia partida de 
12 las obras de reparación, mejoramiento, mantenimiento del Canton; yo hasta este momento 
13 no he andado atrás de ninguna Infima cuantia, que me demuestre con pruebas. 
14 Concejal Rosa, si usted se siente vulnerada sus derechos puedes acudir a todas las 
15 instancias y terminar denunciando a todo el mundo. Está en su derecho... 
16 

17 En consecuencia; de conformidad a lo que estipula el Art.57 literal a) del COdigo Organico 
18 de OrganizaciOn Territorial Autonomla y DescentralizaciOn, del Organo Legislativo del 
19 Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del CantOn Logroño; en uso de sus 
20 facultades legales, 
21 

22 

23 RESUELVE lo siguiente: 
24 
25 RESOLUCION MUNICIPAL NRO. 003-  GADMCL -19-07-2022. 
26 
27 POR MAYORIA SIMPLE. -  
28 

29 Art. 1.- El Concejo Municipal en SesiOn Ordinaria Nro. 025 de fecha 19 de julio de 2022, 
30 resuelve con voto dirimente de Ia maxima autoridad, aprobar Ia tercera reforma al 
31 presupuesto del año 2022 en segundo y definitivo debate incluyéndose Ia construcciOn de 
32 un espacio de tipo mercado para exhibir productos de Ia zona de yenta de comida tIpica a 
33 lado del Espacio Cubierto de Ia comunidad Yampas; y, Ia ReparaciOn del Sistema de Agua 
34 Entuba de Ia comunidad San Antonio de Ia parroqula Yaupi. 
35 

36 

37 

38 
39 
40 

41 
42 

43 

TELEFONOS: 
(07) 3911-220 3911 - 158 Correo Electrónico: municipiologrono@hofmail.com  

27 



ALCALD.A 

1 
2 

3 
4 

5 

6 

7 
8 

9 

10 

11 

12 
13 

14 

15 

16 
17 
18 

19 

20 
21 

22 
23 
24 
25 
26 

SECRETARIA GENERAL Y DI CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 
LOGRONO 

AduhiuislraciOu 2019 — 2023 
LOGRO1O - MORONA SANTIAGO 

EL CONCEJO DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON LOGRONO 
EN USO DE SUS FACULTADES LEGALES, EXPIDE: 

LA TERCERA REFORMA AL PRESUPUESTO DEL ANO 2022. INGRESOS 

CODIGO D E N 0 M I N A C I 0 N 
PRESUPUESTO 

TEOR 
RECORTES 

SUPLEMENTO 
S 

PRESUPUESTO 
FINAL 

INGRESOS 

10.00.00 CORRIENTES 720.672,48 0,00 124.570,00 845.242,48 

13.00.00 TASAS Y CONTRIBUCIONES 109.400,00 0,00 19.000,00 128.400,00 
30111 Inscreiones, regstrus y mriculas (irtcluyeticuiOntiicular) 3.000,00 11.000,00 14.000,00 

1304.09 Obras 85 Alcantanhlado y cenizaciOn 45.000,00 5.000,00 50.000,00 
13.04 13 Obras de regeneracOn uriDaria 12.500,00 3.000,00 15.500,00 

17.00.00 RENTADEINVERSIONES Y MULTAS 11.600,00 0,00 3.500,00 15.100,00 
17.03.01 Tnbutana (Intereses pormora) 4.500,00 2.500,00 7.000,00 
17 04.04 Iricumplimientos de contratos 250.00 1.000,00 1.250,00 

18.00.00 TRANSFERENCIPS V DONACIONES CORRIENTES 524.149,48 0,00 99.000,00 623.149,48 
18.06.01.01 Transferencias porModelo de Equidad Temtonal (MET) establecido en el COOTAD 474.149,48 99.000,00 573.149,48 

19.00.00 OTROS INGRESOS 1.973,00 0,00 3.070,00 5.043,00 
19.04.99.01 Reintep'o derelores pagados indebidamente 80,00 1.090,00 1.170,00 
19.04.9902 Otros no especiticados 1.100,00 1.980,00 3.080,00 

20.00.00 INGRESOS DE CAPITAL 6.202.498,64 75.000,00 260.084,84 6.387.583,4.8 
28.04.0201 LEY PWZONICA (LOCTE) EX LEt' 10 4.532.097,75 75.000,00 4.457.097,75 

28.06 01.01 Transferencias por Modelo de Equidad Temtoiial (MET) establecido en el COOTAD 1 .125.240,44 212.000,00 1.337.240,44 

28.06.54.001 Del POE a los GADs Municipes Ej. Comp. Presersar el Patnmonio Arguitectónico y Cultural 0,00 48.084,84,  48.084,84 

TOTAL DE INGRESOS 10.727.261,78 75.000,00 384.654,84 11.036.916,62 
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EL CONCEJO DEL GAD MUNICJFAL DEL CANTON LOGRORO 
EN USO DE SUS FACULTADES LEGALES EXPIDE: 

LA TERCERA REFORMA AL PRESUPUESTO DEL AIO 2022. GASTOS (APRUEBA EL CONCEJO) 

CODIGO DENOMINftCION PTIDA PREJPUEST 
RECORTES  SIPLEPENT IS PfESUPUES 

2DADISC 

AREAI.-SERVICIOSGENERALES 89.841,00 0,00 2500,00 3.911,00 3.911,00 92341,00 
3911,UU 

260.00 

111 ADMINISTRACIONGENERAL 75.297,00 0,00 0,00 0,00 3.911,00 79208,00 
111510203 CECIMOTERCERSUELDO 28.387,00 260.00 286471)0 

11510204 DECIMOCIJPRTOSUELDO 7225.00 178,00 7403,00 178,00 
111 510510 S CIOSPERSOI4ALESPORCONTRATO eIJXL3ORDE CONEJO) 0,00 3.110,00 3.110130 3.110,00 
111510601 PPORTEPATRONPL 39.585,99 3631)0 40.0481)0 363,00 

121 DIRECCIONFINANCIERA 14.544,00 0,00 2500,00 3.911,00 0,00 13.133,00 
-3911.00 121530606 HON0RRbDSPORCONTRATOSa\*LESDESER\*CIOS 14544,00 3311.03 10.633,00 

121,040103 MOBILI.AP.I0S CCI) 2000,00 2.000,00 
121,040104 M03U1N3013A0YE01J3005 0,630 500,00 500.00 

AREA 2. SERVICIOS SOCIALES 63.000,00 0,00 38.084,84 0,00 0,00 101.084,84 

-3.750,00 

3.750,00 

211 DESARROLLOSOCIAL,CULTURAYDEPORTES 63.000,00 0,00 38.084,84 0,00 0,00 101.084,84 
11.73020$00l ESPECT3JJL0S CULTURPLES. SOC ESYDEP0RTVS\,RIOS (Culura, Twiumo, Depone 63.000,00 26.834,84 89.834,84 
ll.730205007 ESCUELASDEPORTP,IOS EN PP0QULASSHNP8YYP3)PI 0.00 7.500,00 7500,00 
1I.730206000 ESCUELASFORMATMAS ENP?R0QUIAL0GR0i4O [IIJrJ 3.750,00 3 750,00 

AREA 3 SERVICIOS CON!JNALES 467.199,13 75.000,00 344.070,00 45.657,50 45.65750 736269.13 

6.770,001 

331 AGUAPOTABL.9 0,00 01)0 0,00 0,00 6.770,00 6.770,00 
331,760501 202 REP1W30N $ISTEMADEP63UAENTUBADADE COMUNDeD SP0tM3T 0430 CE LAR°RR'06 0,00 6.770,00 6.770,00 

332 ALCANTARILLADOYSANEAFVIENTOArEIENTAL 4.887,50 0,00 0,00 4287,50 0,00 0,00 
-4.887,501 332.750903 301 POECUPC0)N CE BATERRSP4LA?JADEL COLISEO DI L.ACOMUN0)AD DI YN,IPAS 4.887,50 4887.50 0,00 

361 OBRAS YSERVICIOS PUBLICOS ' 462.811,63 75.000,00 344.070,00 40.770,00 38.007,50 725A99,13 16642.00 

361710203 DECIMOTERCERSUELDO 50.507,00 3.0461)0 53553,00 3.046,00 
361710204 DECIMOCIJPRTO SUELDO 32.30075) 2.657,00 34257,00 2.6571)0 
361110610 SER'ICIOSPERSONPLESP0RCONTRAT0 CERASY80RDI1.L0SASFPLTOS) 0.65) 5.975,00 5.97500 5275.00 
361710601 PPORTEPATRONPL 73.061,20 44417)0 77.50220 4441,00 
361710701 COMPENSION P0RCP0IOI'ES NO GOZ.ADPS PORCESPI3ION OS FUNC5)NES 2.567,50 523,00 3090,80 523,00 
361130504 MAQUE'&ARRYEQUPOS(PLQUILER) 53.773,32 30.000,00 83.773,32 

-6.000,001 

10.887.501 

c61.160105008 ASFALTO CE LASMASDE LACKJDPODE LOGRO?30 CONVGAD PROVMORONASPNTLAOIO ( 0.00 15.000,00 15.000,00 

61.750105610 MEJORN4IENTO MAASRIC0LACRROZASLE HPCRCOMUOIDM) DE TSNIIMP PPRRYPJJPI 0.00 13.000,00 13.000,00 

161 .750105611 MONT ENNIENTO MA). DEL SECT ORLA BODESAAWPMPINTS PARRYA*JPI CO5NIO 0,00 50000.00 50.000,00 
61J50l07029 SA40MIOSSTITRRDE MPI)EEN COMUNCAD I SANE.IP PARROQI.OASHIMPIS 13000.00 13 000.00 0.00 

6l .750107030 TERMNft300)NYR5MODEL1ON ESPACIO CUBERT 0 BARIIIO SANN3TONIO CE SHOP6 25.00000 28.000,00 53.000,00 
6l .750101066 CONSIRU000N ESP40O CU8ERTO WAMPINTS PARIQUIAYAJPI 30000.00 45200,00 75.000,00 
61.750107606 MEJORAMI84TO DELCERRAj,IlENTO DELCEMENTEIOO CE LACOMUPIDAC DEYMPAS 6.000,00 6 000.00 0.00 
61.750107601 ONSTRUCQON CE SL000E DE BOIsEDASEN EL CEMENTERIO CE SI6MPIS 0.00 20.000,00 20.000,00 
6l .76010750* CONSTRUC ESP5) CUBERTO PPRAWNTAPRODUCTOS DELAZOMO43OhlUNlD40YPMI 0,00 10.837,50 10.887,50 
61.750401*02 CON3ASMO ELECTRJFEPn35)N El SAPARROQUI0X'4JPI CONT RAPART E 15.000,00 15.000,00 0,00 

-23412,00 

_________ 

61.750401603 CON3.6MO CON EERCSSAELECTRJFICO,CION ETSM11301,4PINT S YWAPUT SAR 39.850,00 15.600,00 54.850,00 
61.760501005 IWPARPCK5N,MEJORMIIENTOYMNITEMUENTO OBRASCANTON 121,252,31 75.0001)0 114428.00 6.770,00 153.910,31 
6l .750501,607 MONTEMMIENTO YUMPIADE REERAS CE PJO YA0IT*NA COM YAOPI, PAIR YO'JPI 000 250001)0 25000,00 

TOTAL GASTOS 620.040,13 75.000,00 384.65454 49568.50 49.568,50 925.69457 

HOTA . SO LAIIEBIE SE MUESTRAN LAS PARTIDAS PRESUPiJESTAF1JAS SUJFTASA REFO RHA 0,00 
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GREGORIO U1'4KUCH A.. ALCALDE DEL CANTON LOGROO 
ENUSO DE SUS FACULTADES LEGALES, EXPIDE: 

LATERCERAREFORMAAL PRESUPUESTO DELANO 2022. GASTOS (APRtJEBAEL ALCALDE) 

CODIGO DENOMINACION PMTIDA C0R1ES 
SLPI ENT TRASPASO PSUPIES 

AREA 1.-SERVICIOS GENERALES 19.6135 000 0,00 7.256,71 7256,71 19.6135 

111 ADMNISTRACION GENERAL 5.607,29 0.00 0,00 1.256,71 132,71 4.483,29 
111,610707 OMPENSACION PORPCIONES NO GOZMAS POR cESJCION DE FUNCIONES 2.000,00 1.124,00 876,00 
111,531404 MAQUINPRLASYEQIJIPoS 117,29 132,71 250,00 

111)40104,001 ..a490.00 .. 132,71, 3357,29 

112 JEFATURAADMNISTRATIVAYMOVIUDAD 14.006,66 0,00 0.00 6.000,00 7.124,00 15.130,68 
112.610707 COMPEN&ACION POR2ONES NO GOZ.ADAS POR CESNION 0€ FIJNc1ONES 500,00 1.124,00 1.624,00 
112,630807 MATERIALES DE IMPRESION, FOTO6RAFL REPDUCC10N YPUBLIC.IONES 2.000,00 4.000,00 6.000,00 
112.730701 DE 5161 EMAS8 9506,66 6000,00 3506,66 
112.730704 MftNTEMMIENTOYREPNDEEQUIPOSYSISTEM. E4FORMATICOS 2 000,00 2000.00 4000,00 

AREA2.-SERVICIOSSOCIALES 256.183,33 0,00 0,00 31.001,87 31.001,87 256.18333 
211 DESARROLLOSOCIALCULTURALYDEPORTES 68.068,81 0.00 0,00 24.652,50 24.652,50 68.0681 

211.710610 SER'1CIOS PEIONALES POR CONIRATO (TECMCO WOYO PRODIJCCION) 0,00 8400,00 8400,00 
211,730801 JMENTOSY8EBID.AS 6.000,00 4.000,00 2.000,00 

11.730*12002 MATER1ALESDITICOS 14.568,91 6.000,00 8.568,91 
11 730814.001 PROGRMADEPOYO A PI80DUCCIONP43 RICOLAYPECUACO EW 33.500,00 8.400,00 25.100,00 

211.730820 MENAJE 0€ COQ14' 0€ HOGPR,.CESORIOS DESCRTA8LES YPCCESORIOS 0,00 790.00 790,00 
11730826.001 /UDS TECNICAS PPRADISCAPN3ODES YOTROS GRIJPOSAT. PRIORIT C( 7.500,00 10.000,00 17.500,00 

211,731403 MOBILIARIOS 0,00 2.562,50 2562,50 
211,840103 MOBILIARIOS 0,00 2.900,00 2.900,00 
211,840108 BIENESRT$TICOSYCULTIJRALES 6.500,00 6.252,50 247,50 

241 DESARROLLO INFANTL 126.114,52 0,00 0,00 2.9,37 0,00 123.515,15 
241,71061 SERMC1OSPERSONALESPORcONTRAT0 126.114,52 2.599,37 123.515,15 

242 GERONTOLOGIA 61.4270 0,00 0,00 3.600,00 6.199,37 64.027,27 
242,730201 TRANSPORTEDEPEON#L 16.050,00 3.600,00 19.650,00 

2427*0108.01 TRNSFERENcIADESLDOS 26.18144 2.599,37 28.780,81 
342)40104,001 MAUINAR1ASYEQUROS )E LARGADIJRACION) 19.19646 3.600,00 1559646 

245 JUNTA CANTONAL DE PROTECCION DE DERECHOS 572,00 0.00 0,00 150,00 150,00 572,00 
246,730804 MATERIALESDEOFICINA 440,00 150,00 290,00 
245,730805 MATER(ALESDESE0 132,00 150,00 282,00 

AREA3SERVICIOS COMJNALES 563.581,29 0,00 0,00 41.275,76 41275,76 563581,29 
331 AGUA POTABLE 12.107,00 0,00 0,00 3.000,00 0,00 9.107,00 

331.730819 POQIJSICIONDEACCESORIOS E INSUMOSOIJMICOSYOR6N1ICOS 12.107,00 3.000,00 9.107,00 

333 GESTIONDEDESECHOS SOLIDOS 9.500,00 0,00 0,00 500,47 500,47 9500,00 
333.730209 SER\4CIO DESEO, ELANEJO DE DESECHOS CONTMDOS 2000 00 500.47 2.50047 
333.730806 I'ERRAMIENTAS 500.00 20047 299.53 
333.730819 )QUSICION DENICESORIOS E INS'JMOS QUIMICOSYORGP84ICOS 7.000,00 300,00 6.700,00 

361 OBRAS YSERVICIOS PUBLICOS 541.974,29 0,00 0,00 37.775,29 40.775, 544.974,29 
361,710106 SALARIOSUNFICADOS 497.399,00 6.000,00 491 .399,00 
361,710609 HORAS EXTRAO RDIN#RLAS YSUPLEMENTMS 6.000,00 6.000,00 12.000,00 
361.710610 SERI1CIOS PERSONAI,ES PORCONTRATO (N1ERASYBORDLLOSASFALTO 0.00 30.575,29 30.57529 
361,730835 ER\ACIOSDEaIMENTON 2500.00 1.200,00 1.300,00 
361,730602 EDFIaOS,LOCALESYRESIDENCLAS 0,00 1.200,00 1.200,00 
361.730819 00SICIONDE3CESOPIOSEINSI.'MOSQUIMICOSYORANICOS 5500,00 3000.00 8500.00 

6175O1056( 3'] 575,29 :30 575,29 0.00 

TOTAL GASTOS 839.37857 0,00 0.00 79.534,34 79534,34 83937857 

1. NOTA -08 I.AH ElITE SE HUESTRAN LAS ERTIBAS PRESIJPUESTARIAS SUJETASA REFORMA 

2 
3 SEGUNDO.- Disponer al Director Financiero y al Jefe Administrativo proceda con los 
4 trámites correspond ientes para su respectiva aplicaciôn. 
5 
6 
7 
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1 
2 7.- ANALISIS Y APROBACION EN PRIMER DEBATE DEL BORRADOR DE LA REFORMA A 
3 LA ORDENANZA QUE REGULA LA FORMACION DEL CATASTRO PREDIAL URBANO, LA 
4 DETERMINACION, ADMINISTRACION Y RECAUDACION DEL IMPUESTO A LOS PREDIOS 
5 URBANOS Y RURALES PARA EL BIENIO 2022-2023 DEL CANTON LOGROF4O. 
6 
7 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Esta Ordenanza hace referencia a Ia 
8 Reforma de Ia Ordenanza que Regula Ia Forrnación del Catastro Predial Urbano 
9 presentada por eI Concejal Marco Cárdenas, por favor Concejal puede explicarnos. 

10 

11 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- El Arquitecto Julio Martinez es el que 
12 presenta Ia Ordenanza; en todo caso voy a realizar un breve antecedente; esta Ordenanza 
13 ya se tratô corno bien sabemos en Ia Corn isiôn. 
14 

15 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch- Esta Ordenanza ya se socializo señores 
16 Concejales ahora tenernos que concluir... 
17 

18 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde, en este caso Ia Ordenanza 
19 estaba en rnis manos y corno hay algunas Ordenanzas que tengo que ir sacándoles de Ia 
20 Cornisión para que ingresen at Concejo habla estado esperado algunos docurnentos de los 
21 Presidentes Barriales pero no ha Ilegado, esperernos que Ilegue en to posterior hacia su 
22 persona corno rnáxirna autoridad; de mi parte corno Presidente de Ia Cornisión hernos 
23 tratado con los cornpañeros Concejales en dos sesiones.... 
24 

25 Atcaide Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Creo que en Ia sesión, quedo que se 
26 realice un estudio socioeconórnico algo asi... 
27 

28 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Eso fue en Ia resoluciôn que se tornô en el 
29 Coliseo tarnbién contarnos con su presencia señor Alcalde.. .ya tratarnos esta Ordenanza y 
30 el pueblo conoce; de rni parte estoy introduciendo esta Ordenanza para que quede en sus 
31. rnanos corno máxirna autoridad cumpliendo con Ia Ordenanza donde dice: que Ia Cornisión 
32 de Legislación y Fiscalización tiene que hacer el análisis y el estudio de Ia Ordenanza. 
33 Señor Alcalde, básicarnente esta Ordenanza corno manifestaba el Arquitecto Martinez es 
34 Ia rnisrna Ordenanza del bienio anterior y solarnente tiene un par de puntos que habla 
35 adicionado el señor Arquitecto Julio MartInez, corno yen, no tiene nUrnero de pagina pero 
36 se ha resaltado algunos articulos corno es el Art. 24; en todo caso, como es una Ordenanza 
37 netarnente técnica, y en vista que el señor Arquitecto está presente voy a proceder a darle 
38 Ia palabra para que haga una introducción de Ia Ordenanza... 
39 

40 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- Señor Alcalde, señores(as) 
41 Concejales(as) cornpañeros técnicos buenos dIas; referente a Ia Ordenanza del Bienio Ia 
42 hernos conversado creo que en algunas oportunidades señor Alcalde, señores Concejales 
43 corno ustedes to conocen inclusive tuvirnos una reunion con los señores ciudadanos en el 
44 Coliseo Municipal hace bastantes sernanas atrás. 
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1 Insistir en el hecho de que es una Ordenanza que básicamente se Ia viene aplicando todos 
2 los Bienios, en algUn momenta se dijo que en este tipo de Ordenanza no hay que descubrir 
3 el agua tibia porque es una Ordenanza.. insisto que se a repite cada dos años como dice 
4 Ia norma. Los cambios fundamentales se dan en el tema de a valoraciôn del suelo, eso 
5 también porque el COOTAD asI lo ordena, se tiene que tener una actualizaciôn del valor 
6 del suelo y ordena también el 000TAD que para esa actualizaciôn del valor del suelo se 
7 tiene que aprobar el piano del valor del suelo. Cuando nosotros hablamos entregado Ia 
8 propuesta original de Ia Ordenanza para el bienio presente habIamos anexado también los 

pianos del valor del suelo tanto en a urbano cuanto en to rural. 
10 Otra cosa importante que hablamos también conversado es que el impuesto predial urbana 
11 y rural dependiendo del piano del valor del suelo que se aprueba en el seno del Concejo 
12 Municipal tiene un factor que se tiene que aplicar que varla entre el 0,25 por mit y en 5 por 
13 mit en predios urbanos que para el Municipio de Logrono Ia ha venido aplicando del 0.65 
14 por mil y para predios rurales que fluctUa entre el 2.5 y el 3 por mil a el 3.25 por mit 
15 realmente no recuerdo con precision el tema del 000TAD pero está en ley. 
16 Nosotros para el cobro del impuesto predial en areas rurales estamos aplicando un 0.83 
17 par mit; ahora, esto en condiciones generales, a variación de este factor en mas a en 
18 menos implicara un incremento de Ia recaudaciOn a un decremento de Ia recaudación; 
19 evidentemente será el Concejo Municipal quien defina eso. 
20 Nosotros habiamos propuesto que al menos se mantengan los factores utilizados. 
21 Que más hablamos propuesto, bAsicamente mantener el valor del suelo en Ia urbana y en 
22 lo rural, implementando en to rural un valor del suelo para Ia zona podrIamos decir 
23 consolidada de Yaupi que no tenla una valoraciOn de suelo rural sino tenla una macro 
24 valoraciOn hasta el bienio anterior; esto en términos generales. Ahora, que es lo que 
25 contiene Ia Ordenanza igual Ia hablamos conversado en algunas otras reunianes 
26 anteriores; se anexaron en funciOn de canversaciones que se tuvieron tanto con los 
27 señores Concejales, cuanto con los señores ciudadanos un par de cosas adicionales en Ia 
28 propuesta de Ordenanza, están se padrIa decir resaltados con letras en roja Ia que se 
29 adicionO; una primera adiciOn en el Art. 24 señores Concejales, señor Alcalde una adiciOn 
30 desde Ia propuesta técnica, es eminentemente técnico esta cuestiOn. 
31 
32 La Municipalidad de Lagroño cuenta con una red catastral y cuando solicitamos que los 
33 señores ciudadanos ingresen informaciôn Ia solicitamas que este georreferenciado en 
34 función de esta red catastral; entonces, nas estaba ocurriendo de que vienen 
35 levantamientos prediales pero no están respetanda esta red catastral, asI que pusimas en 
36 el articulado, cuales son los puntos de esta red catastral? 
37 Otra casa que se implemento fue el tema de los Impuestos a los Solares no Edificados. 
38 Igual tado Ia que esté en raja Ia adicianamos, insista, todo Ia que esté en texto negro sigue 
39 siendo Ia misma que se aplicO en bienios anteriares. 
40 Entances decimos que el recargo afectará a los inmuebles que estén situados en zonas 
41 urbanizadas, esto es aquellas que cuenten con los servicias básicos de agua potable, 
42 alcantarillada y energIa eléctrica; par qué pusimas esto de aqul con Ia descripcion de estas 
43 tres servicias? parque en el COOTAD habla de los servicias de agua potable, de energIa 
44 eléctrica y de canalizaciOn. Eso dice el 000TAD. En cambia, empezar analizar el tema 
45 canalizaciOn se hace un poco más extenso, porque un canal puede ser de agua residuales, 
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1 de aguas lluvias a incluso puede ser un canal natural; pedI que se cambie a Ia que 
2 normalmente lleva el concepto de Ia LOPTUS respecto de los servicios básicos que son: 
3 agua potable, alcantarillado y energia eléctrica; entonces, en recargo se aplicara aquellos 
4 predios que no tengan edificaciôn pero que si cuenten con estos tres servicios básicos. Eso 
5 es Ia que se aclarô señores Concejales. 
6 Además se puso una nota adicionak- Ia municipalidad de Logrono asumirá que un predia 
7 tiene construcción si este dispone de al menos de cerramiento frontal permanente, esto 
8 hemos conversado con el Economista Oswaldo Jácome porque hay muchos predios que 
9 no alcanzan a construir una edificación y que no alcanzan ni siquiera a tener un 

10 cerramiento; entonces, para facilitar un poco Ia posibilidad de que no sean multados estos 
11 predios pusimos como una condición o ayuda si el termino cabe que aquellos predios que 
12 ya tengan cerramiento frontal pues ya no pagaran Ia multa de solar no edificado. 
13 

14 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Disculpe Arquitecto. Cuál es el avaluô del cerramiento 
15 o no importa si el cerramienta es de malla a el cerramiento pueda tener alguna 
16 especificación en el tema construcciôn? 
17 

18 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- Nosotros hablamos de un 
19 tema de permanencia y hablar de permanencia implica que por lo menos en las extremos 
20 habrán un tipo de columnas fijas y una columna fina para mi es ya de hormigón 01 10 

21 menos en los extremas, internamente yo imagino que si me pongo una columnas de 
22 hormigon en el par de linderos frontales internamente he de poner alguna columna para 
23 una puerta y el resta podrIa ser malla, no podrIa considerarse un cerramiento frontal por 
24 ejemplo con alambre püa, evidentemente no es permanente no tiene caracteristicas de 
25 permanente porque el alambre de püa es facialmente movible; sin embargo si ya tengo en 
26 los extremos con columna de hormigón y de pronto tengo con malla eso ya adquiere una 
27 caracteristica de permanencia, eso se visualiza a Ia calificara el técnica que realice Ia 
28 inspección en el momenta de Ia valoraciôn de los predias. 
29 Otro tema que se adicianô, es en el Art. 46 respecta del Cuerpa de Bomberos, entramos 
30 en una conversación con puntos de vista diferente al respecta de que, los adultos mayores 
31 tienen derecho a Ia excepción de Ia que establece el Art. 33 de Ia Ley de Defensa Contra 
32 Incendios porque hasta el momenta no todos esos predios vienen pagando este adicional 
33 que le llama Ia ley; entramos digamos en una especie de conversaciôn can apiniones 
34 diferentes porque algunos pensamos que lo que dice Ia ley es ya directamente un impuesto, 
35 sin embargo hay otro pensamienta respecto de esta y dice: eso no es un impuesta porque 
36 habla de un adicional, entances habla este criteria. 
37 AsI es que, en Ia Ordenanza Ia esclarecemos y me voy a permitir leer todo el artIculo. Art. 
38 46 adicional Cuerpa de Bamberas y está escrito adicional porque asI Ia dice Ia Iey. Tanto 
39 en predias urbanos y en predias rurales para Ia determinaciôn del impuesto adicianal que 
40 financia el servicia de contra incendios en beneficio del Cuerpa de Bomberos del CantOn 
41 en concordancia can el artIculo 33 de Ia Ley de Defensa Contra lncendias.- se aplicará el 
42 0.15 par mu del valor de Ia propiedad excepto para predias de propiedad de personas 
43 adultas mayores, mismas que estarán exoneradas de Ia contribuciOn predial para 
44 bamberos; entonces, este adicional pusimas creo ya que un poco para paliar Ia situaciOn 
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1 de nuestros adultos mayores que no tienen muchos Ia posibilidad de cancelar estos 
2 impuestos y digo muchos porque no son todos realmente. 
3 Pero de todas maneras Ia Ordenanza aplicaria para un beneficio de todos los adultos 
4 mayores luego entrariamos al tema polemico que también surgio con Ia población respecto 
5 de que si tienen que demostrar o no que son adultos mayores, insistir en el hecho de que 
6 realmente si tienen que demostrar que son adultos mayores. . . no se trata de decir que Julio 
7 MartInez ya es adulto mayor solo por las canas tengo que demostrar que efectivamente 
8 cumplió los años que dice Ia ley. Entonces, esos fueron los cambios fundamentales que se 
9 produjeron señor Alcalde y señores Concejales respecto de Ia Ordenanza original; insistir 

10 en el hecho de que el valor del suelo no vario, insistir en el hecho que cuando conversamos 
11 con los señores ciudadanos en el Colisea Municipal se explicô. 
12 Se explicó que esta propuesta de Ordenanza generó una rebaja adicionat para los predios 
13 que están ubicados en zonas de riesgos, esto es importante que no estuvo en Ordenanzas 
14 anteriores. En el Art. 29 donde se menciana el cuadro de coeficientes de modificaciôn par 
15 indicadores señores Concejales lamentabiemente no le puse nUmero a las paginas, pero 
16 existe un cuadro que se llama cuadro de coeficientes de modificación par indicadores. Se 
17 generô una propuesta con Ci nUmero 3.4 afectaciones par uso y ocupación de suelo, si 
18 logramos ubicarles señores Concejales al cuadro; el articulo 29 luego de este enorme 
19 listado de cuadros hay uno que se llama cuadro de coeficientes de modificacián par 
20 indicadores, entonces, Ia norma establece ya para Ia valoraciôn individual de uno 
21 propiedad; si un predia tiene caracterIsticas perfectas respecto de servicios, respecto de 
22 forma, respecto de accesibilidad y de relaciones frente a fondo tendrá un coeficiente I es 
23 decir si, el sector a el manzano está valorado par USD) 14.00,00 el metro cuadrado estoy 
24 solamente poniendo coma ejemplo pues esos USD) 14.00,00 par metro cuadrado se 
25 multipiicará par ci factor 1 porque todo en teorla está perfecto y seguirá siendo USD) USD) 
26 14.00,00 pero si de pronto par ejemplo en el tema de a localizaciôn en el manzano no tiene 
27 frente directo a via y es un late interior con apenas dos metros de acceso, entonces tendrá 
28 par ejemplo una calificación del factor del 0.95, entonces si ci predia valIa USD) 14.00,00 
29 ese 14.00,00 Ia multiplico par 0.95 y voy a tener un valor menar y asI con todos los atros 
30 factores de afectaciôn; sin embargo en ci Sector del Barranco no tenIamos Ia posibilidad 
31 de seguir bajando ci valor del suelo, llegàbamos a un top digamos que con todos los 
32 factores de descuento par tema que de pronto las vias no estaban con adoquin a con 
33 hormigon, llegamos a un tema de USD) 9.00,00 par metro cuadrado, pero esos USD) 9.00 
34 era ci mismo valor que tiene al frente pero de frente yo pueda construir en el Sector 01 
35 puedo construir 4 pisos, sin embargo me voy al tema del barranca no puedo construir nada 
36 porque el usa y Ia ocupación del suelo está Iimitado por normativa Municipal y por ser zonas 
37 de riesgo no pueda construir al menos en el tramo entre el mercado y Ia calle 10 de Agosto 
38 ahi no puedo construir nada; entonces, el valor del suela no puede ser el mismo que al 
39 frente. 
40 Entonces, esa era Ia idea fundamental de generar unos factores a un factor que permita 
41 reducir ci valor del suelo, hicimos unos nUmeros antes de Ilegar a esto y generamos un 
42 factor si ci valor del suelo luego de multiplicar par todos los otros factores de reducciôn 
43 llego par ejemplo a USD) 10.00 esos USD) 10.00 Ia multiplico par 0.60 y tenga un valor par 
44 metro cuadrado de USD) 6.00, 00 estoy en to correcto Economista? 
45 
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1 Director Financiero señor Economista Oswaldo Jácome.- Si Arquitecto. 
2 

3 Técnico de AvalUos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- Tengo un valor de metro 
4 cuadrado por USD) 6.00 para ponerlo con un ejemplo con nombre. Don Felix Rodriguez 
5 tiene una propiedad en Ia calle Juan Garay justo atrás de este predio y doña Carlota Vallejo 
6 tiene al frente independientemente del area, pero vamos a determinar o vamos a pensar 
7 que luego de todos los factores de reducciôn el predio de doña Carlota valla USD) 10.00 
8 el metro cuadrado y el predio de don Felix valla USD) 10.00 el metro cuadrado pero el 
9 predio de don Felix no está en zona de riesgo tiene el valor de USD) 10.00, pero el predio 

10 de doña Carlota por estar en zona de riesgo le multiplico por 0.6 solo por esa multiplicación 
11 de 0.6 baje de USD) 10.00 a USD) 6.00 equilibro el tema del valor; no puedo decir que 
12 esas zonas no valen nada porque si tienen un valor, en eso también quedemos clarIsimos 
13 porque a veces los señores ciudadanos dicen: pero cómo es posible que el predio mb está 
14 afectado y todavIa tengo que pagar impuestos, realmente y lamentablemente el impuesto 
15 se paga por Ia propiedad lo injusto era que pague el mismo impuesto que el de frente eso 
16 si era injusto e ilogico, si yo, puedo construir por un lado 4 pisos y en el otro lado no puedo 
17 construir nada porque Ia Municipalidad me limita ese usc por tal razón no puede valer Ic 
18 mismo; entonces, eso es lo que se modfficô y lo que debe generar un impacto grande en 
19 el tema de ya no pagar tanto impuesto. 
20 Pero insisto en algo, antes de que se me vaya. Una cosa son los impuestos otra cosa son 
21 los servicios administrativos y otra cosa es Ia contribuciôn especial de mejora, por favor 
22 aquI hay que tener muchIsimo cuidado, por que, porque Ia Ordenanza para el cobro del 
23 impuesto predial urbano y rural por ejemplo tiene en unos de los artIculos un pago adicional 
24 POI costos administrativos en el Art. 50 Ia oficina de tesorerIa del Gobierno autónomo 
25 Descentralizado Municipal del Canton Logrono incluirá en Ia IiquidaciOn y emisiOn del 
26 correspondiente tItulo por concepto de impueSto predial urbano y rural Ia cantidad de USD) 
27 2.00 por conceptos de gastos administrativos; estos USD) 2.00 todos los Señores que 
28 tienen predios en el area urbana por predio pagan... independiente del tema del impuesto, 
29 es decir al impuesto tengo que sumar obligatoriamente estos USD) 2.00,00; pero además 
30 en el año como contribuyente del area urbana, esto si del area urbana exciusivamente, 
31 tengo que pagar los titulos de crédito que fueron emitidos a mi nombre por contribución 
32 especial de mejora y recordarles que este momento Ia Municipalidad de Logroño está 
33 cobrando contribuciOn especial de mejora en el Sistema de agua potable del sistema de 
34 alcantarillado, del Parque Central Serafin Vallejo y estamoS cobrando ya creo que Ia sexta 
35 cuota del adoquinado de Ia Calle SerafIn Vallejo tramos entre Ia Luis VillagOmez y Ia Juan 
36 Garay. Eso es lo que estamos cobrando. 
37 Qué es lo que vamos a cobrar y de nuevo voy hacer insistente señores Concejales en este 
38 tema, me interesa que las cosas quedan absolutamente claras, qué es lo que vamos a 
39 cobrar en un futuro no muy lejano? vamos a cobrar el sistema de alcantarillado en San 
40 Carlos que esta creo que terminado... 
41 
42 Concejala Magister Rosa Lucero.-  Pero no está entregada Ia obra todavIa. 
43 
44 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- Pero ya deberIan pasarme 
45 porque igual esta recibida; vamos a cobrar en los prOximos meses o seguramente el 
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1 proximo ano el parque del sur el que está en construcción y digo vamos a cobrar porque 
2 eso está construyéndose, no digo que vamos a cobrar to del norte porque eso todavIa no 
3 se empieza a construir pero probablemente también se cobrara en su mornento; entonces 
4 señores Concejales, Ia carga tributaria a nuestros señores ciudadanos de Logrono que ya 
5 es alta vamos a sumar at menos dos, Ia de San Carlos va tener un impacto muy grande y 
6 en eso por favor que también estemos claros por qué, porque de inversion para poner unos 
7 nUmeros redondos nos acercamos at medio milton de dólares que seria USD) 500,000,00 
8 pero ese medio millOn de dOlares segUn Ia Ordenanza actual Ia subsidiamos al 50% es 
9 decir que deberlamos cobrar USD) 250.000,00 pero esos USD) 250.000 to pagan no más 

10 de 1000 predios es decir que Ia carga tributaria para San Carlos en el 2023 va 
11 incrementarse enormemente. . . que por favor este claro. 
12 El parque del Sur, recordemos que está construido en una zona teóricamente de riesgo y 
13 allI por favor yo les pido de favor... generemos una normativa especial para ese parque y 
14 también para lo de San Carlos pero particularmente para Ia del parque del sur, porque 
15 estando en una zona de riesgo los ünicos que teôricamente pagarlan esa contribución 
16 serIan los frentistas y aqul también para cuidarnos de un hipotético potencial de que le 
17 calificare a ese parque coma de impacto global... porque no tiene un impacto global tiene 
18 un impacto local, es decir to pagarian los pocos frentistas con los radios de influencia no 
19 pasaran de 6-7 personas y el barrio en una segunda instancia, to pagaran don Gilberto 
20 Vasquez, to pagara doña Rosa Lazo, tal vez don Gilberto podrá pero don Gilberto ya viene 
21 pagando anualmente cerca de USD) 7.000,00 en las otras contribuciones que tiene. 
22 

23 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Ellos son de Ia tercera edad... 
24 

25 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio MartInez.- Exacto, entonces, a que 
26 quiero Ilegar señores Concejales y perdOn por haber satido de Ia Ordenanza del bienio pero 
27 quiero liegar a que es emergente Ia generaciOn de una Ordenanza especIfica para el tema 
28 contribuciones especial de mejoras de parques en zonas de riesgo para ponerlo en 
29 términos simples, ustedes coma legisladores tienen a potestad de generar, reducir o 
30 suprimir, verdad. . .eso dice a Iey. 
31 Entonces, si yo estuviera en los zapatas de ustedes pero no to estoy recordaran que desde 
32 Ia parte técnica es más fácil hablar; Si yo estuviera en los zapatos de ustedes, estuviera 
33 conversando por lo menos a nivel tegistativo sobre el tema de cuanto voy a subsidiar, yo 
34 creo que deberla ser un subsidio muy importante, más allà que ya estamos subsidiando el 
35 50%. Eso mis estimados(as) Concejales(as) es supremamente importante que to visualicen 
36 to mismo para San Carlos; por qué insisto tantas veces en esto, porque esto ya está por 
37 salir, to de San Carlos realmente esta demorado Ingeniero que no ha Itegado todavIa a mi 
38 oficina pero está por salir. Señores Concejales, de los adoquinados no estamos cobrando 
39 todavIa ni un centavo de Ia Edmundo Carvajal desde atrás de Ia Iglesia hasta Ia zona del 
40 mercado, no estamos cobrando Ia 10 de Agosto desde atrás de Ia Iglesia hasta Ia zona de 
41 los antiguos baños, no estamos cobrando et adoquinado frente a Ia Iglesia y no estamos 
42 cobrando el adoquinado en Ia Juan Garay entre el mercado y el antiguo baño, es decir 
43 tenemos como 600 a 700 metros de adoquinado que aUn no estamos cobrando 
44 
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1 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Pero Arquitecto, porque motivo y donde está Ia 
2 documentación? 
3 

4 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio MartInez.- No Ilega a AvalUos y 
5 Catastros y si !legó, Ilego incompleta. Pero a Ia que yo quiero Ilegar antes de. . puede que 
6 sea buena que todavIa no Uegue a AvalUos y Catastros; el momento que Ia documentaciôn 
7 llegue a Avalüos y Catastros, yo quiero que quede clara señores Concejales. avalUos y 
8 catastros no puede quedarse con eso, porque es en términos simples a colaquiales.- una 
9 papa caliente, uno no puede quedarse con documentación porque uno se hace 

10 responsable de no trabajar sobre esa documentaciôn y si uno no recupera uno es 
11 responsable por no recuperar, eso dice a ley y de hecho ya hemos sido liamados Ia 
12 atención y hasta sancionados; que quiero decir esto, me Ilega Ia documentaciôn para 
13 cobrar contribución especial de mejora inmediatamente paso a Ia Dirección Financiera y 
14 coma ya he conversado algunas veces con el Econamista y me voy a tomar Ia precauciôn 
15 de que todos los pasas que están en a Ordenanzas estén cumplidos, es decir documento 
16 1, documento 2, valores tal. .señar Economista tenga, genere tItulos de crédito, generados 
17 los tItulos de crédito se hace mucho más complejo bajar; par esa, en el misma contexta de 
18 Ia Ordenanza del parque del sur sugiero comedidarnente se analice Ia posibilidad de 
19 generar una Ordenanza especial y especIfica para cobra de contribuciôn especial de 
20 mejora de adaquinadas en las caHes Edmundo Carvajal, lOde Agasta, Juan Garay y Luis 
21 Villagomez; pendientes también están señores Cancejales cobros par el tema de vIas que 
22 hemas asfaltado, que no está terminada el proyecto cierto es, sin embargo as calles 
23 muchas de ellas están funcionales y en funciôn de aquello ya deberiamos estar 
24 recuperanda pera qué cobramos? cabramas tada Ia que pusimas en sUbase y base y todas 
25 aquellas inversiones que hicimos incluso par adquisiciones par catalago por subasta, par 
26 ejemplo de collarines, tuberla de agua, de alcantarillado y de todas las reparaciones que 
27 se hicieron, todo eso deberla valorarse, y deberla estar cabrado; insista, que si Ilega eso 
28 para cobra nosotras en AvalUos y Catastros tenemos Ia obligacion de pasar. 
29 Aqul les pido de favor, analicemos para ver si vamos a cobrar, cuanto vamos a cobrar, Si 

30 seguimas aplicando Ia Ordenanza del 19 que ya hemos conversado con el Economista 
31 tiene muchIsimos defectos pero alga tenemos que hacer coma Conceja Municipal; en 
32 funciôn que ya las cargas tributarias para Ia ciudad de Lagraño ya son muy grandes. 
33 Esto es señor Alcalde, Cancejales(as) Ia que me permito exponer. 
34 

35 Concejala Magister Rosa Lucero.- Una consulta adicional Arquitecta, en el tema de a 
36 Ordenanza especIficamente. Nos indicaba que en Ia propiedad de los papas de Ivan Rojas 
37 tenian una consideración especial, no sé si me puede explicar. Porque tenian extensiones 
38 grandes de terreno que están ubicadas en el area urbana. 
39 

40 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- Nimera 1.- A esos predios 
41 y a varios otros predios les estamos aplicando otro factor de descuento. Recordemos que 
42 los predios en el area urbana tienen una connotación, el uso es residencial, comercial 
43 administrativo pero alli tenemos grandes extensiones de terreno en el sur y en el narte que 
44 estAn efectivamente dentro del perimetro urbana pero tienen un usa rustico, un usa rural y 
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1 eso simplemente to caminamos y lo verificamos, no estoy inventándome, todavIa siguen 
2 siendo para usa de ganaderia. 
3 Nümero 2.- por vanos de ellos pasa sobre todo en Ia parte oeste pasa Ia red de alta tensiOn; 
4 varios de ellos son afectados por el tema de derecho de via, recordaran ustedes que 
5 establece Ia ley de caminos.- establecia Ia ley de caminos hace algunos años modfticado 
6 crea que se llama ley de equipamientos, pero se sigue estabteciendo un margen de 
7 protecciOn de 25 metros desde el eje y luego de esos 25 metros un retiro obligatorio de 5 
8 metros, es decir prácticamente 30 metros medidos desde Ia eje de Ia E45 no son utilizables; 
9 entonces, a esos predios, con esas caracteristicas estamos proponiendo que se les aplique 

10 un factor de descuento en el Art. 29 que hemos conversado antes en el cuadro de 
11 coeficientes de modificaciOn par ndicadores estamos proponiendo que se aplique.- 
12 afectaciones par uso y ocupaciOn que variaran entre el 1 y el 0.6; entonces, par eso esas 
13 predios seguramente bajaran de valor una vez que aprobemos esta Ordenanza. 
14 Dentro de estas connotaciones tenemos los predios de Ia señora Jimbo, tenemos los 
15 predias de don Ignacia Riera, del señor Rafael Ullaguari y mãs arriba de don Gilberto 
16 Vasquez, todos ellos tienen estas afectaciones par tema de via, par tema de red eléctrica 
17 y parque están entre Ia urbana y to rural, siguen cumpliendo usos rurales sin embargo 
18 dentro del perimetro urbana. 
19 

20 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde, permItame el usa de Ia 
21 palabra; referente at tema que pregunta Ia Concejal Rosa Lucera; habIa generado 
22 preacupaciOn en el resto de ciudadanos ya que me habIan hecho esta observaciôn como 
23 Presidente de Ia ComisiOn, decian que cuando hay areas ejemplo en el area urbana de 
24 grandes extensiones de terreno que se convierten coma manifestaba usted en suelo rural 
25 que lo utilizan para el tema ganadero y agricola, esto viene coma que imposibilitando el 
26 crecimienta colectivo de Ia pablaciôn, par el misma hecho de que no se puede extender, 
27 no lotizan. . . abservanda Ia particularidad de Logroño, tenemos el barranco acá, y par arriba 
28 tenemas el crecimiento hacia Ia cooperativa Yampas que va a tener a futuro par Ia lôgica 
29 que me atrevo a pensar. . . muchas de las veces no permite crecer al pueblo; una vez 
30 hablaba con el Economista Jácome me manifestaba que en el Canton Limôn tienen una 
31 Ordenanza incluso para cobrarles un poco más a esos predios que están en el area urbana 
32 que de cierta manera no permite que el pueblo vaya creciendo. . . por el tema de mantenerse 
33 en el area urbana; no tengo ningUn inconveniente con los propietarios solamente es mi 
34 consulta ya que es una situaciOn técnica. Coma se podrIa considerar ahI; ejemplo, en eI 
35 barrio Norte gracias al apoyo del señor Alcalde y de los señores Concejales se consiguiO 
36 un predio y habIamos analizado mucho el tema y no habia Ia apertura para conseguir ese 
37 predio a pesar de haber grande extensiOn de terreno, con Ia ayuda de usted también 
38 Arquitecto pudimos localizar y finalmente adquirirlo pero fue una barrera, una limitante para 
39 nosotros lo digo coma pueblo coma CantOn ya que esta obra va a beneficiar al CantOn. 
40 Este punto se hace un tema de pregunta, de consulta para ver cOmo se procede, se dará 
41 un descuento a futuro a que hacemos ahi, parque esta puede causar un tema politico 
42 contra uno, pero me atrevo a preguntar, a consultar, porque par encima del bien personal 
43 esta el bien corn ün para ml es un motiva de preacupaciOn y para usted camo técnico parque 
44 si vamos a descontar estamos diciendo que se siga ten iendo el terreno urbano, no lotice, 
45 Logroño necesita crecer, clara que necesitamos pagar impuestos eso Ia Iey nos obliga pero 
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1 si esas porciones de grandes extensiones de terreno que tenemos en Ia zona urbana no 
2 permite lotizar y crecer, no permite hacer asentamientos, ni siquiera hacer construccián de 
3 servicios bàsicos porque es privado, entonces se vuelve una limitante y hay que pensarlo 
4 muy bien para poder desarrollar este tema. Por eso me atrevo hacerle esta pregunta 
5 Arquitecto. 
6 

7 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señor Arquitecto referente a Ia reforma de 
8 Ia Ordenanza que regula Ia formaciôn del catastro predial Urbano es complicado 01 ese 
9 motivo antes de Ia aprobación tenemos que socializar en Ia parte rural y urbana ya que el 

10 pueblo no tiene conocimiento de esta Ordenanza. 
11 

12 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio MartInez.- Ya socializamos señor 
13 Alcalde... 
14 

15 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Discülpeme Concejal, pero eso no fue una 
16 socializaciôn, habia poca gente, Ia gente del pueblo tiene que volver a ser socializada. Por 
17 favor convoquemos por segunda vez, el Coliseo debe Ilenarse, Ia vez pasada no asistieron 
18 nada de gente. Señor Arquitecto, cuántas personas pagan los predios aqul... 
19 

20 Técnico de AvalUos y Catastros Arquitecto Julio MartInez.- Señor Alcalde tenemos 
21 1,021 prediosurbanos... 
22 

23 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- Entonces, mediante perifoneo se tiene que 
24 invitar a esta socializaciôn siquiera a Ia mitad señores. . . Si ustedes quieren deslindarse de 
25 cualquier responsabilidad pueden aprobar pero en mi caso señores debemos socializar 
26 antes de aprobar, Ia gente tiene que volver a ser socializada por lo menos de 100 a 200 
27 personas; pero si ustedes consideran que si se debe aprobar entonces podemos hacerlo 
28 pero antes se deberia planificar para socializar e informar de que se trata Ia presente 
29 Ordenanza; caso contrario nos volvemos cômplices por no darles el debido conocimiento 
30 de eSta importante Ordenanza del bienio. No sé si ha llegado a sus oldos pero dicen que 
31 el Alcalde es el que coge el dinero que los ciudadanoS contribuyen; incluso, tipifican a esta 
32 instituciôn como una Empresa de corrupción lo cual no es asI; reitero, tenemos que 
33 socializar para aprobar en segundo debate; pero lo importante es que los contribuyentes 
34 que pagan sus impuestos conozcan acerca de esta Ordenanza... 
35 

36 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- Señor Alcalde solo quiero 
37 hacer una aclaraciôn; primera cosa, usted tiene razOn, si se tiene que generar una 
38 socializaciOn masiva si es que cabe Ia palabra pero O si tengo que dejar constancia de 
39 algo, si Ia Municipalidad invita y el ciudadano no asiste Ia Municipaiidad no puede seguir 
40 sobre aquello; ahora, esta reunion es una reunion yo me imagino porque no he recibido 
41 ningUn tipo de convocatoria, me estoy imaginando que está es una reuniOn para aprobar 
42 en primer instancia ya con los cambios antes conversados; para Ia segunda y definitiva 
43 instancia me parece perfecto que volvamos a tener una reuniOn con Ia ciudadanIa; ahora 
44 contesto lo suyo señor Concejal; eso está normado en eI tema de Ia ley y puede visualizarse 
45 incluso como un tema de especulaciOn, si yo tengo un predio urbano y no genero 
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1 efectivamente ese predlo urbano lo que estoy provocando es un engorde de suelo, es decir 
2 estoy esperando que Ia Municipalidad o lo pUblico siga invirtiendo y mis propiedades siguen 
3 subiendo de valor, eso se llama especular hacer que el terreno engorde a costa de lo 
4 püblico. 
5 Yo intento recordarles señores Concejales que esta Ordenanza no está pensado para Ia 
6 señora Jimbo, está pensado para varios usuarios y no todos están en este caso y tengo 
7 que poner el otro ejemplo de don Luis Gilberto Vásquez por ejemplo estâ dividiendo sus 
8 lotes y eso es to adecuado en temas urbanos; pero las reglas de juego también Ia pone Ia 
9 misma Municipalidad, si es que Ia Municipalidad nota que hay zonas de engorde lo que 

10 tiene que hacer es notificarle para que los dueños urbanicen esos predios y dice el 
11 COOTAD que si no lo hacen en tres años Ia Municipalidad puede emprender procesos de 
12 declaratoria de utilidad pUblica para emprender programas de vivienda de interés social, 
13 eso dice Ia ley; entonces, a quien toca aplicar Ia ley? a nosotros pues señores Concejales, 
14 ,cómo lo hacemos? tenemos que generar una Ordenanza para que eso ocurra; si yo tengo 
15 una hectárea que está incrementándose de valor de suelo pero no está contribuyendo a lo 
16 urbano, tengo, entonces como pUblico Ia obligacion de obligar al privado para que lotice, 
17 para que venda, para que genere dinámica urbana para que no ocurra lo que nos está 
18 pasando y tiene toda Ia razOn Concejal, nos está pasando de que tengo muchIsimos 
19 predios urbanos con todos los servicios que están baldIos y tengo varios predios rurales 
20 sin obras que estAn siendo comprados y que después de apenas semanas están queriendo 
21 obligar a Ia Municipalidad para que les dote de obra eso es absurdo, desde to técnico es 
22 absurdo, me imagino que tamblén desde lo Legislativo es completamente irracional, 
23 entonces, eso no puede darse; cuando nosotros por ejemplo aprobamos Iotizaciones 
24 cercanas a las areas urbanas tenemos que exigir que los que están aprobando esas 
25 lotizaciones que pongan las obras pues. No le pueden volver el muerto a Ia Municipalidad 
26 para que Ia Municipalidad haga las obras independientemente de los nombres y apellidos 
27 de los vecinos. ellos tienen que poner las obras dice Ia ley; nuestros informes, señores 
28 Concejales ustedes están siendo prolijos en revisar que es lo que dice nuestros informes, 
29 nuestros informes dicen: Ia responsabilidad técnica es del que propone pero Ia generacion 
30 de obra también es de quien propone; entonces, eso hay que cumplir o hay que hacer 
31 cumplir. Con el tema de Ia señora Jimbo yo no puedo responder por ella, si tengo Ia 
32 presunción de que podrIa incrementarle el valor del suelo innecesariamente y bajar los 
33 impuestos pero está pensado no solo para ellos sino para todos los ciudadanos. 
34 

35 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde en verdad es un tema 
36 complicado, Arquitecto no estoy dando nombres pero en realidad es un poco dificil estos 
37 temas y me atrevo a decirlo porque tengo Ia obligaciôn, como decla el bien personal no 
38 està por encima el bien comUn; sin embargo esa era mi consulta. Muchas gracias. 
39 

40 Concejal Señor Magister Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; señor 
41 Arquitecto Julio Ia forma como usted acaba de aclarar de Ia reforma a Ia Ordenanza que 
42 regula Ia formación del Catastro predial urbano, Ia determinación, administración y 
43 recaudación del impuesto a los predios urbanos y rurales para el bienio 2022-2023 del 
44 Canton Logroño; serla muy importante proceder lo que el señor Alcalde acabo de proponer; 
45 particularmente realizar encuentros por barrios por ejemplo ahora se está construyendo el 
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1 parque temático y los frentistas tienen que ser socializados y conozcan mejor esta 
2 Ordenanza, y también de Ia obra de San Carlos que todavIa no se cumple y no es porque 
3 ellos no quieren pagar sino que el recargo de los impuestos son muy altos; eso nos paso a 
4 nosotros, Ia administracián anterior hizo obras y no puso en vigencia para Ia recaudaciOn, 
5 entonces Ia responsabilidad recayO sobre nosotros; también sobre Ia contribuciOn especial 
6 de mejoras para que se analice Ia posibilidad de generar una Ordenanza especial y 
7 especIfica para cobro de contribuciOn especial de mejora de adoquinados en las calles 
8 Edmundo Carvajal, 10 de Agosto etc. adoquinado en Ia Juan Garay entre el mercado y el 
9 antiguo baño, es decirtenemos como 600 0700 metros de adoquinado que aUn no estamos 

10 cobrando; 
11 

12 También a los señores frentistas del parque del Sur 0 ese Sector hay que aclararles tal 
13 como usted lo hace Arquitecto Julio de manera especIfica y con un mensaje real. Nosotros 
14 entendemos perfectamente y leemos algunos articulos del COOTAD. 
15 
16 Es más bien mi sugerencia de acuerdo al Art. 60 literal e) del COOTAD dice: Presentar con 
17 facultad privativa, proyectos de Ordenanzas Tributarias. . . porque estamos hablando del 
18 tema de orden tributario; que creen, modifiquen, exoneren 0 supriman tributos, en el ámbito 
19 de las competencias correspondientes a su nivel de gobierno; pero aqul los que deben 
20 intervenir es el señor Arquitecto Jefe de PlanificaciOn, area de AvalUos y Catastros, y del 
21 area financiera más bien proponer al señor Alcalde lo que usted acaba de sugerir, ya que 
22 en materia tributaria es competencia del señor Alcalde pero con apoyo de asesoria técnica 
23 de las areas respectivas como son: area financiera, de avalUos y catastros, y de 
24 planificaciOn para que a su vez sea sometido como 10 hemos venido haciendo, esa es mi 
25 modesta idea. 
26 For Ultimo, tuvimos una documentaciôn de Ia Iglesia de San Pedro, quienes proponian Ia 
27 rebaja o exenciOn de contribuciones, de qué manera se respondiO el requerimiento o 
28 solicitud que presentaron, o en esta documentacián esta algün articulo referente a este 
29 tema, por eso hago esta pregunta. Como se definiO Ia peticiOn que ellos hicieron? porque 
30 en materia tributaria vuelvo y repito es facultad privativa del ejecutivo pero a través de Ia 
31 asesoria respectiva. Esa es mi pregunta y el resto del proceso se está Ilevando bastante 
32 bien pero hay que llegar a los contribuyentes con un mensaje claro, ya que nuestra gente 
33 no está bien informada como bien saben el asunto tributario es bastante delicado Si el 
34 término cabe. Muchas gracias. 
35 

36 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Alcalde permitame una Ultima 
37 intervenciOn para terminar; justamente dentro del informe de Ia ComisiOn dice: Por 
38 Unanimidad.- luego del análisis y observaciones se recomienda al señor Alcalde se 
39 considere el pedido que hacen los pobladores del Canton Log roño en cuanto a los tributos 
40 que son altos, actué en base al artIculo 60 literal e), y por su intermedio al Seno del Concejo 
41 Municipal del Canton Logroño, de Ia respectiva Ordenanza; companero Concejal 
42 concuerdo con usted justamente estaba en Ia resoluciOn esta, de que se actué en base al 

43 Art. 60 señalado anteriormente facultativamente e corresponde al señor Alcalde, creo que 
44 habiamos tenido una resoluciOn de Concejo anteriormente para exonerar. . . yo no me 
45 encontraba presente estaba delicado y con permiso de salud, hemos tenido una resoluciOn 
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1 del Concejo pero a resolución no podria ir por encima de Ia Ordenanza. .entonces seria 
2 de revisal. 
3 Primeramente, quedarla en Ia mitad del camino. .tendrIamos que reformar Ia Ordenanza 
4 para poder hacer efectivo esta resoluciôn. Nada más de mi parte señor Alcalde. 
5 

6 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio MartInez.- Disculpen. Nada más 
7 aclaro lo suyo Concejal; este es el tema que tenemos que empezar a esclarecer con Ia 
8 ciudadanIa; una cosa es el impuesto predial y otra cosa es Ia Contribución Especial de 
9 Mejora, es decir se tiene que manejar dos elementos de norma completamente diferentes 

10 coma lo manejando a Municipalidad... 
11 

12 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Al referirse al impuesto predial también 
13 constan dentro de estos los predios de parcelas, casas, y edificaciones en forma conjunta? 
14 

15 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- En lo predial señor Alcalde 
16 hay predios que vienen pagando USD) 5.00, USAD) 6.00 hay otros predios que pagan 
17 USD) 15.00, USD) 25.00 los predios grandes están pagando USD) 80.000 anual pero eso 
18 es otra cosa y esta normado para determinar eso en esta Ordenanza que esta presentada 
19 Ia famosa Ordenanza del bienio para no entrar en detalles de que bienio, pero eso está en 
20 eI bienia. Otra cosa completamente diferente es Ia Contribuciôn Especial de Mejora a el 
21 cobro de Ia Contribución Especial de Mejora; 
22 Me voy a referir al tema de Ia petición de Ia Misiôn. Efectivamente Ia Misión puede pedir un 
23 millón de cosas coma cualquier otro contribuyente de Ia ciudad y del Canton Logrono, se 
24 creen con eI justo derecho de pedir Ia piden pero coma dijo eI Concejal exonerar desde el 
25 Concejo no es asi de sencilla porque hay una norma vigente es decir una resoluciOn de 
26 exoneración no se puede aplicar si es que Ia Ordenanza está vigente, que tiene que 
27 suceder Ia Ordenanza se tiene que modificar ciertamente yo estoy completamente de 
28 acuerdo, consiente y he Ieido sabre eI tema de Ia facultad tributaria que tiene Ia maxima 
29 autoridad yo lo que estoy apelando es, al tema Iegislativo pr que, porque eI contenido 
30 técnico Ia podrán armar desde el area Financiera, de Avakos y Catastros y de PlanificaciOn 
31 con Ia asesorla jurIdica, no importa, pero el tema fundamental aqul es, cuanto a que 
32 porcentaje es Ia que coma GAD voy a subvencionar; recuerdan ustedes coma dijimas hacia 
33 unos minutas que eI Municipio de Lagrono ya está subvencionando al menos del agua 
34 potable que fue Ia ültimo que estamos cobrando desde el 2019 esta subvencionando el 
35 50% del costa de Ia obra, esa obra creo no tengo los datos aqul, no vine preparado para 
36 eso creo que costa USD) 1'800,000,000 estamos cobrando coma USD) 900.000,00 es 
37 decir estamos subvencionando el 50% sabre eso, las señores de Ia misión dicen: 
38 exonérenos y decia exonérenos de aqul en adelante porque de aqul para atrás si voy a 
39 pagar. . . no se puede. . .tienen que pagar, coma cualquier otro contribuyente... 
40 

41 Par favor y con las disculpas habidas a todos los creyentes, yo soy creyente. . . soy cristiana; 
42 pero Ia iglesia es otro cantribuyente coma cualquier otro, si yo le exonero a Ia iglesia 
43 entonces exonérele también a Julio MartInez, exoneren a todos, las mismas reglas del 
44 juega para todos... 
45 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señor Arquitecto, pero previa 
2 argumentaciôn jurIdica por parte de Ia tey. 
3 
4 Técnico de AvalUos y Catastros Arquitecto Julio MartInez.- Previo a modificar Ia 
5 Ordenanza señores Concejales. Señores Concejales yo les voy a recordar to que ya antes 
6 habIamos pedido por favor analicemos Ia posibilidad de generar partidas presupuestarias 
7 para contratar un Estudio Socio Económico, yo no sé si to habremos hecho, realmente 
8 estas cosas no pasan por mis manos, señor Alcalde eso es muy importante. Si yo pretendo 
9 actualizar una Ordenanza de cobro tengo que saber a quien voy a privilegiar con el 

10 descuento porque no es Ia mismo subsidiar a una persona que tiene una propiedad de 
11 USD) 1.000 que a una persona que tiene una propiedad de USD) 100.00 noes to mismo 
12 ahI el beneficiario sale Julio Martinez que ha tenido una propiedad de USD) 1.000 y le 
13 descuentan el 50% que undo Julio Martinez va aplaudir pero aquel que solo tiene una 
14 propiedad de 100.00 seguramente no tiene para Ia comida. Esa es Ia gran diferencia 
15 Señores Concejales como ustedes van a generar norma sino tienen un estudia tan 
16 elemental coma el socio económico. 
17 Señor Alcalde nos vamos a ir nuevamente a una socializaciOn de esta Ordenanza con los 
18 señores pobtadores y nos van a decir pero ustedes ya hablaron de esto; entonces que 
19 tenemos que decir: haber señores ciudadanos esta es Ia propuesta de Ordenanza para el 
20 Bienio y esta es Ia propuesta de reforma de Ia Ordenanza de Ia contribución especial de 
21 Mejoras y miren en esta propuesta ya no vamos a cobrar. . . estoy disparando cualquier 
22 barbaridad. . .ya no vamos a cobrar a San Carlos, ya no vamos a cobrar del Parque del Sur 
23 eso vamos hacer par ustedes señores ciudadanos pero caso contrario nos arriesgamos a 
24 que nos digan que han hecho. Señores Concejales esto de aqul cuando lo debatimos to 
25 hicinios en abril, mayo, junio y julio hasta el tiempo va en contra nuestra clara que hay que 
26 socializar, pero par supuesto pero nosotros también estamos quedandonos sin hacer to 
27 que tenemos que hacer en el momenta que hay que hacerlo. 
28 

29 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Excelente Arquitecto Julio; ahora señores 
30 Concejales, como ustedes mismo indican que esta Ordenanza del bienio ya se ha 
31 analizado y que solamente está de aprobar, pero eso depende de Concejo Municipal; 
32 ustedes saben que si exoneran a través de una Ordenanza, Ia Ordenanza es una ley. 
33 Entonces, señores Concejales si es que hay que aprobar en primera instancia aprobemos 
34 para posterior a esta aprobación realizar Ia socializaciOn masiva y en segundo y definitivo 
35 debate aprobar coma to manda Ia ley de forma argumentada de acuerdo a Ia ley. 
36 
37 Concejala Magister Rosa Lucero.- Señor Alcalde me concede Ia palabra por favor; yo 
38 quisiera también hacer énfasis at Concejal MagIster Pablo Saant anteriormente nos pedIa 
39 Ia socializaciOn precisamente en el barrio San Carlos. Yo le digo a usted cornpañero 
40 Concejal con qué cara va liegar a San Carlos a socializar un cobra de más de USD) 
41 500.000,00 en Ia construccián del alcantarillado sino quieres apoyar a una reparaciOn una 
42 simple Baterla Sanitaria Püblica pero para cobrar si somos los primeros... 

43 
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1 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Concejala Rosa discUlpeme, pero no voy 
2 a tolerar amenazas entre companeros estamos debatiendo una Ordenanza importante, no 
3 me parece el lugar adecuado para este tipo de indirectas... 
4 

5 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Señor Alcalde, estoy dirigiendome con nombres y 
6 apellidos, no es una indirecta. 
7 

8 Alcalde Señor Tecnólogo Gregorio Unkuch.- For favor.. Concejala concentrémonos en 
9 Ia Ordenanza. 

10 

11 Concejala Magister Rosa Lucero.- Señor Alcalde, es que justamente estamos hablando 
12 de Ia Ordenanza; del tema de socializaciôn, ya se hizo Ia socialización, hay una resoluciOn 
13 de Ia Asamblea donde nos habian pedido Ia reforma a Ia Contribuciôn Especial de 
14 Mejoras... 
15 

16 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Estimada Concejala par favor proponga, Si 

17 ya se ha socializado ahora proponga... 
18 

19 Concejala Magister Rosa Lucero.- Señor Alcalde estoy en usa de Ia palabra... 
20 

21 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- Señora Concejala, reitero, ya sabemos que 
22 se ha socializado ahora que pretende decir en cuanto a su propuesta?... 
23 

24 Concejala MagIster Rosa Lucero.- Estoy justamente hablando de eso. . . y déjeme par 
25 favor de interrumpir; nosotros ya hicimos Ia socializaciôn, Ia resolución de Ia Asamblea 
26 precisamente fue que hagamos Ia socializaciôn del tema Contribuciôn Especial de Mejoras, 
27 no se hablô absolutamente nada no tenemos aportes de Ia ciudadania respecto a Ia 
28 aprobación de esta Ordenanza; entonces, con esas acotaciones que se han incorporado 
29 en eI Art. 24, en el Art. 32 y en el Art. 46 previa socialización de Ia Ordenanza, considerando 
30 señor Alcalde que es Ia Ultima Ordenanza que el Concejo Municipal de esta actual 
31 administración aprobarla porque considero que el siguiente BIENlO lo va aprobar a nueva 
32 administraciôn Municipal; propongo señor Alcalde en primera instancia aprobar Ia 
33 Ordenanza que Regula Ia Formación del Catastro Predial Urbano para el BIENIO 2022- 
34 2023. 
35 

36 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- Señor Alcalde permItame Ia palabra; una 
37 pregunta al señor Arquitecto Julio Martinez; se hablô de un tema muy importante que lo 
38 indico ahora: 
39 Primero.- Realizaron o no Ia actualizaciôn del valor del suelo en el sector urbano y rural 
40 Ultimamente? 
41 Segundo.- Es muy importante lo que usted acabo de manifestar que aqul se debe realizar 
42 un estudio socio econômico tanto en el sector urbana coma en eI sector rural para que 
43 realmente funcione esta Ordenanza porque realmente nosotros proponemos y vamos 
44 aprobar Ia Ordenanza sin haber realizado este estudio elemental esa es Ia causa del 
45 incumplimiento de las Ordenanzas coma estas. 
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1 Algunos sectores tienen obras grandes Macros... (Ese es otro tema) y no están 
2 contribuyendo pero esto se debe hacer to más pronto posibte, actarar e informar tas razones 
3 argumentadas... 
4 Caso contrario aquI nosotros actuamos sociatizamos muy mat a un grupo ejempto 
5 indicando que tat señor no quiso apoyar por Jo tanto atzaron et precio; to que necesitamos 
6 es que et contribuyente a ciudadano conozca tas razones det porque se cobra tat cantidad 
7 de ta contribución, yo estoy habtando a nivet generat. 
8 Por favor ayUdeme con tas preguntas que manifesté anteriormente Arquitecto Jutio 
9 MartInez. Gracias. 

10 

11 Técnico de AvalUos y Catastros Arquitecto Julio Martmnez- En el tema de Ia vatoraciôn 
12 det sueto; ese es un tema, a pesar que dice ta ley que es obtigatorio cada BtENIO también 
13 ta misma tey estabtece de que es un proceso permanente; si nosotros par ejempto en un 
14 recorrido de ta ciudad determinamos un predia a detectamos un predio que antes no tenia 
15 edificaciôn y que ahora tiene edificaciOn inmediatamente tomamos et tema de las medidas 
16 y actuatizamos et vator det sueto. 
17 

18 La que no hemos hecho es una actuatizaciôn masiva det suelo, esa actualizaciôn masiva 
19 det sueto se ta hizo en et año 2017 se Ia recibiô en et año 2018 con ta tan mentada 
20 consultoria; par qué no hicimos esa vatoraciôn masiva de sueto señor Concejat, porque no 
21 han habido. . . esto es ya criteria mb... porque no han habido circunstancias especiates que 
22 hayan hecho que et sueto se modifique con tendencia hacia et atza y esto porque muchos 
23 ciudadanos podrán decir. . . clara con et tema de ta Pandemia coma es posibte que digas 
24 eso. . . en et mercado det sueto Ia cosa es completamente diferente, ustedes to saben muy 
25 bien, et sueto no pierde valor; to méxirno que ocurre es que et suelo mantiene una 
26 constante, no tiene un crecimiento grande pero mantiene un constante de crecimiento 
27 pequeño pero mantiene un crecimiento y to puedo demostrar en et mercado det sueto. 
28 Para nosotros poder ir a ta sociatizaciOn en el Cotisea hace atgunas semanas preguntamos 
29 en todas las propiedades que estaban de yenta, preguntamos cuanto vatian tas 
30 propiedades, tos que nos dieron respuesta porque no todos dan respuesta. 
31 

32 De los que obtuvimos respuesta et vator det sueto en et catastra estaba menor at valor del 
33 sueto que ettos pedian en et mercado, pero no soto hicimos eso Concejat nosotros 
34 visitamos todos los dias par to menos en to personal todos los dias visito ta pagina de ta 
35 Judicatura donde están los remates judiciates, donde en cambio se tiene un vator de sueto 
36 a Ia baja y efectivamente encontramos que hay atgunos predios que están un poco més 
37 debajo de to que nosotros tenemos pero to general están en et rango que nosotros tenemos 
38 en et avatuO catastrat; qué es Ia que dice Ia tey a tas Unidades de AvatUos y Catastros: 
39 tienes Ia obtigaciOn de tener tu sueto actuatizado entre et 70 y et 100% del valor. Eso dice 
40 Ia tey. Nosotros con estas investigacianes de mercado y con to que hacemos en et tema 
41 de ta página de Ia Judicatura que todos to pueden visibitizar porque es de acceso tibre, 
42 encontramos que estamos en et rango entre eI 70 y et 100% es decir et valor det sueto 

43 Cancejat esta actuatizado. 
44 
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1 Concejal Señor MagIster Pablo Saant.- De Ia parte rural también tiene actualizado o 
2 solamente urbano? 
3 

4 Técnico de Avaluos y Catastros Arquitecto Julio MartInez.- En el rural no; en el rural si 
5 hicimos un levantamiento en Ia zona de Yaupi pero del valor del suelo no tenemos 
6 actualizado, por qué no tenemos actualizado aquello Concejal? porque nosotros para 
7 actualizar ese valor necesitamos contratar una consultorIa o contratar un equipo para que 
8 haga un barrido predial y esa es nuestra gran debilidad; ese trabajo de lo que hablamos 
9 trabajado con Ia gente del MIDUVI debe estar bordeando los USD) 600,000,00; por ejemplo 

10 sin tierras por medio del MAC están urgidos de vendernos a nosotros un programa para Ia 
11 valoraciOn de Ia propiedad rural pero en mi posición yo no he dado pasos para que eso 
12 ocurra porque no puedo tener el programa para valorar lo rural si no tengo los predios. Si 
13 logro explicarme, debo de tener en lo rural un predio de 10 hectáreas que calza 
14 perfectamente con este predio de 5 hectáreas, y con este predio de 5 hectáreas de Juan, 
15 de Julio, y de Pedro. Entonces, tengo que tener todos los predios rurales 
16 georreferenciados, dimensionados y comparados con los predios que existen en el 
17 Registro de Ia Propiedad; una vez que hayamos purgado los predios y comparados con los 
18 que tenla el anterior Registro de Ia Propiedad de SucUa, muchos predios rurales ni siquiera 
19 han sido reinscritos en el Registro de Ia Propiedad de Logrono. Entonces, esa es Ia gran 
20 debilidad y lo puedo decir frontalmente porque no tengo para demostrar lo contrario que en 
21 lo rural no tenemos actualizaciOn de suelo. Si trabajamos Concejal hace unos años atrás 
22 con Ia gente de Ia AME ellos un poco nos guiaron para determinar cuáles eran las zonas 
23 productivas, en que caracterIsticas topograficas teniamos que movernos, eso si hicimos; 
24 de alli el ingresar predios cuando son relativamente densos como Yaupi lo hemos hecho y 
25 lo estamos haciendo. 
26 

27 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.-.SeñorAlcalde me permite Ia palabra; estamos 
28 analizando sobre Ia aprobaciôn de Reforma a Ia Ordenanza que Regula Ia Formaciôn del 
29 Catastro Predial Urbano, Ia Determinación, Administración y Recaudacián del Impuesto a 
30 los Predios Urbanos y Rurales para el Bienio 2022-2023 del Canton Logrono; Arquitecto 
31 en el Art. 48.- Forma y Plazo Para el Pago.- en Ia mitad del parrafo dice: tendrán un 
32 descuento del 10% anual, de no pagarse en dos dividendos, contribuyente podrá pagar el 
33 respectivo impuesto predial, dentro del periodo fiscal asi establecido; esto Arquitecto hace 
34 referencia a los ciudadanos por ejemplo que poseen discapacidad, personas de Ia tercera 
35 edad?, etc 
36 

37 Técnico de Avalüos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- For supuesto, esto está en 
38 Ia ley, en el COOTAD. 
39 
40 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.-. Pero este articulo hace referencia a las 
41 personas en estado de vulnerabilidad? 
42 

43 Técnico de AvalUos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- Este artIculo hace 
44 referenda a todos los ciudadanos; voy a dar lectura al art. 48 para dar una mejor 
45 explicación; dice asI: el pago del impuesto podrá efectuase en dos dividendos: eI primero 
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1 hasta el primero de marzo y el segundo hasta el primero de septiembre. Los pagos que se 
2 efectUen hasta quince dias antes de esas fechas, tendrán un descuento del 10% anuat; to 
3 que indica es, que los pagos que se ejecuten hasta 15 dias antes de esas fechas tendrán 
4 un descuento del 10% anual. 
5 

6 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- En otras palabras seria, los que pagan 
7 puntuales? 
8 

9 Técnico de AvalUos y Catastros Arquitecto Julio Martinez.- No, los que pagan 
10 puntuales tienen un descuento del 10% eso es to que dice Ia norma en resumidas cuenta 
11 y tuego va bajando at 9%, etc... 
12 

13 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- Señor Alcalde, si es procedente de acuerdo 
14 a Ia ley, apoyo Ia moción para que se apruebe y se realice Ia sociatizaciôn en aparte rural 
15 y urbana del Borrador de Ia Reforma a Ia Ordenanza que Reguta Ia Formación del Catastro 
16 Predial Urbano, Ia Determinaciôn, Administración y Recaudación del Impuesto a los 
17 Predios Urbanos y Rurales para el Bienio 2022-2023 del Canton Logroño, en primer debate. 
18 

19 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Señor Atcalde me permite una Uttima 
20 intervenciOn por favor; si bien es cierto, et Arquitecto Julio Martinez nos especifica 
21 claramente que hay dos Ordenanzas una es de ContribuciOn Especial de Mejoras y otra 
22 de impuestos prediales; Ia que estamos tratando hoy es de los impuestos prediales; en to 
23 que corresponde a Ia ComisiOn de LegislaciOn y FiscalizaciOn se socializo en dos fechas, 
24 con fecha 22 de febrero del 2022 a las 14 horas dentro del auditorio de Ia Municipalidad y 
25 con fecha 24 de febrero a las 18h30 en et barrio 24 de octubre en et espacio cubierto. 
26 Dentro de eso, está Ia recomendaciOn at Concejo que menciona dos cosas: 
27 

28 Primero.- Luego de anatizadas las observaciones se recomienda at señor Alcalde: tuego 
29 del análisis y observaciones se recomienda at señor Alcalde se considere et pedido que 
30 hacen los pobtadores del Canton Logroño en cuanto a los tributos que son altos, actué en 
31 base at articulo 60 literal e), y por su intermedio at Seno del Concejo Municipal del Canton 
32 Logroño; y se apruebe el Borrador de Ia Ordenanza que Regula ta FormaciOn del Catastro 
33 Predial Urbano, Ia DeterminaciOn, AdministraciOn y Recaudación del Impuesto a los 
34 Predios Urbanos y Rurales para el Bienio 2022-2023 del Canton Logroño. Yo creo que es 
35 muy importante señor Alcatde socializar estas Ordenanzas especIficamente pero mucho 
36 más Ia Ordenanza de ContribuciOn Especial de Mejoras que hemos venido teniendo 
37 muchos problemas, Ia gente desconoce exactamente cOmo funciona esta Ordenanza, 
38 muchos de ettos han puesto el dedo a esta administraciOn diciendo que hemos etevado los 
39 impuestos, se que nos es culpa nuestra, ni de Ia administraciOn anterior, sino son 
40 situaciones que por ley se deben recaudar; en este sentido como nosotros estamos 
41 haciendo obras ejemplo Ia que estamos haciendo en el barrio Sur, tenemos hecha Ia obra 
42 en el barrio San Cartos y posibtemente hagamos en el barrio Norte. Creo yo, señor Alcalde 
43 que debemos decir Ia verdad at pueblo de cOmo se va a recaudar y cómo funciona esta 
44 Ordenanza para luego cuando terminemos nuestra administraciOn no haya malos 
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1 entendidos. Eso de mi parte señor Alcalde, que se socialice de Ia mejor manera. . . con eso 
2 termino ml intervenciôn... 
3 
4 Secretaria Señorita Abogada Jenny Jara.- Señores Concejales, voy a proceder a tomar 
5 votaciôn de Ia macion planteada por Ia Concejal Rosa Lucero para que se apruebe en 
6 primer debate el Borrador de Ia Reforma a Ia Ordenanza que Regula Ia Formación del 
7 Catastro Predial Urbano, Ia Determinaciôn, Administraciôn y RecaudaciOn del Impuesto a 
8 los Predios Urbanos y Rurales para el Bienio 2022-2023 del Canton Logroño y se realice 
9 Ia respectiva socializaciOn en el area rural y urbana del CantOn; respaldado por el Concejal 

10 Enrique Santiak. 
11 

12 Concejal Abogado Señor Marco Cárdenas.- Para que se apruebe en primer debate y 
13 con Ia recomendaciOn del señor Alcalde para que se socialice de Ia mejor manera... 
14 

15 Concejala MagIster Rosa Lucero.- A favor de ml propuesta. 
16 

17 Concejala Nelly Ponshera.- Apoyo Ia moción... 
18 

19 Concejal MagIster Pablo Saant.- Apoyo Ia mociOn para luego de esta aprobaciOn se 
20 sociabilice particularmente a frentistas o ciudadanos que están todavIa pendientes por 
21 contribuir o tributar. apruebo. 
22 

23 Concejal Señor Técnico Enrique Santiak.- A favor de Ia aprobación en primer debate del 
24 Borrador de Ia Reforma a Ia Ordenanza que Regula Ia FormaciOn del Catastro Predial 
25 Urbano, Ia Determinaciôn, Administraciôn y Recaudaciôn del Impuesto a los Predios 
26 Urbanos y Rurales para el Bienio 2022-2023 del Canton Logrono. 
27 

28 Alcalde Señor Tecnologo Gregorio Unkuch.- A favor de Ia aprobación. 
29 

30 En consecuencia; de conformidad a to que estipula el Art.57 literal a) del COdigo Organico 
31 de OrganizaciOn Territorial Autonomia y Descentralización, del Organo Legislativo del 
32 Gobierno AutOnomo Descentralizado Municipal del Canton Logroño; en uso de sus 
33 facultades legales, 
34 

35 

36 RESUELVE to siguiente: 
37 
38 RESOLUCION MUNICIPAL NRO. 004-  GADMCL -19-07-2022. 
39 
40 PORUNANIMIDAD.- 
41 
42 Art. 1.- Previo análisis de Ia Reforma a Ia Ordenanza que Regula Ia FormaciOn del 
43 Catastro Predial Urbano, Ia DeterminaciOn, Administraciôn y RecaudaciOn del lmpuesto a 
44 los Predios Urbanos y Rurales para el Bienio 2022-2023 del CantOn Logroño, el Concejo 
45 Municipal en sesiOn Ordinaria Nro. 025 de fecha 19 de julio de 2022 resuelve, aprobar Ia 
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1 presente Ordenanza en primer debate, previa socialización masiva en Ia pane rural y 
2 urbana del Canton Logrono. 
3 
4 
5 8.- CLAUSURA.- Gracias mis estimados Concejales(as), Doctor Procurador Sindico, 
6 Arquitecto Rómulo Ordoñez y SecretarIa General; realmente es muy importante resolver 
7 algunos temas de interés colectivo para el beneficio de nuestro Canton; gracias por Ia 
8 presencia de cada uno de vosotros en esta mañana y tarde. Dejo clausurada esta Sesión 
9 de Concejo. 

10 
11 Siendo las 12H28 pm, del dIa 19 de julio de 2022, se da por terminada Ia Sesión Ordinaria 
12 Nro. 025 de Concejo Municipal del Canton Logroño, para constancia firman el Alcalde y Ia 
13 Secretaria, quien da fe de todo lo actuado. 
14 

17 
18 

20 

23 Prof e.iinkuc '-nara 
24 ALCALDE DEL 'ANTON LOGOÔ.L:"-- SE R T R CONCEJO 
25 
26 

Lo certifico hoy, Logrono manes, 19 de julio de 2022. 
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